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 ИДЕТ ВСЕСОЮЗНОЕ КОМСОМОЛЬ

СКОЕ СОБРАНИЕ «РЕШЕНИЯ 
XXV СЪЕЗДА КПСС — ВЫПОЛНИМ!»

На комсомольских собраниях мо

лодежь Среднего Урала подводит

итоги своей работы, намечает пути

движения вперед. «Идти дальше,

добиваться большего» — вот девиз

молодых уральцев

ПОВЫШАТЬ КАЧЕСТВО РАБОТЫ И УЧЕБЫ!
ИА днях в свердлов

ской школе № 46 
прошло Всесоюзное комсо

мольское собрание «Реше
ния XXV съезда КПСС — 
выполним!».

Повышение качества уче
бы — этот вопрос стал глав
ным в повестке дня собра
ния. Ведь сегодняшние 
школьные оценки обернутся 
завтра отличным качест
вом заводских изделий, вы
соким урожаем на полях и 
успешной учебой в вузах. 
На собрании шел принципи
альный разговор о повыше
нии роли комсомольской 
организации в борьбе с 
«тройкой»,

САМЫЙ 
ГЛАВНЫЙ 
ТРУД

Слово предоставляется 
секретарю комитета комсо
мола школы № 46 Валерию 
Краснову:

— На XXV съезде пар
тии большое внимание было 
уделено развитию и совер
шенствованию народного об
разования. У нас в школе 
есть немало резервов для 
повышения качества знаний. 
Процент успеваемости в 
школе растет год от года, 
а вот учатся на «хорошо» и 
«отлично» у. нас далеко не 
все: из 143 комсомольцев 
школы почти у половины ре
бят есть «тройки». У мно
гих «тройки» только по од
ному, двум предметам, и ис
править их у ребят есть все 
возможности. Это, конечно, 
не решит всей проблемы, но 
все же здесь один из самых 
быстрых и действенных пу
тей в борьбе за качество зна
ний.

Как рождается «тройка»? 
Чаще всего не потому, что 
ребята не поняли пройден
ного материала. Лень и пас
сивность — вот ее истоки. В 
этом мы убеждаемся на при
мере работы школьных кон
сультационных пунктов. Соз
данные еще в сентябре в 
каждом классе, они принес
ли и приносят определен
ную пользу. Но только те, 
кто желает учиться лучше, 
обращаются туда за помо
щью. А заставить насильно 
учиться хорошо тех, кто сам 
не осознал и не понял пока 
этой необходимости, — зада
ча не из легких.

Социалистическое сорев
нование комсомольских 
групп, проведение олимпи
ад. викторин, предметные 
недели — все это помогает 
нам увлечь ребят, зажечь 
в них тягу к знаниям. Но 
все-таки каждому комсо
мольцу надо самому понять, 
что учеба — это сейчас наш 
самый главный труд.

Наша страна славится 
людьми, глубоко' осознаю
щими свой долг и обязан
ность. Школа должна рас
тить таких сыновей и доче
рей Родины. Такими долж

ны быть прежде всего мы, 
комсомольцы.

Выступает член комитета 
комсомола школы, предсе
датель совета пионерской 
дружины 8-а класса Вера 
Бутакова.

— Я не могу сказать, что 
в нашем классе было сдела
но все для того, чтобы под
нять качество знаний. Но оп
ределенные успехи есть, 
особенно заметные сдвиги 
были в этом направлении в 
школе, в классах во время 
трудовой вахты «25 удар
ных дней — XXV съезду 
партии». Вот, например, в 
8-г классе к семи ребятам, 
которые учатся только на 
«хорошо» и «отлично», до
бавилось за это время еще 
пять человек, да и в других 
классах троечников поуба
вилось.

Мы не только стараемся 
хорошо учиться сами, но и 
помогаем младшим. Сейчас 
8—9 классы школы перехо
дят к коллективному шеф
ству над пионерскими отря
дами. Что это дает? Такая 
работа организует весь 
класс, подтягивает в учебе 
не только подшефных, но и 
нас, комсомольцев. А то 
как же будешь спрашивать 
с пионеров за плохую успе
ваемость, если у тебя у са
мого в дневнике «тройки»— 
частые гости?

— Ив нашем классе на 
«хорошо» и «отлично» ус
певают не все комсомоль
цы, — говорит ученица 9-а 
класса Галя Булатова.—Од
на из причин этого — про
пуски уроков без уважи
тельной причины, опозда
ния, недисциплинирован
ность ра уроках. В борьбе 
с нерадивыми нам помогают 
сатирические выпуски стен
газеты.

Непримиримость к недо
статкам в полной мере при
суща школьному комсо
молу. Агитбригада, в ко
торой заняты почти все 
комсомольские активисты, 
не раз выступала перед ре
бятами со своими меткими 
частушками и пародиями.

И сегодня, по традиции, 
агитбригадовцы дают не
большой концерт перед уча
стниками собрания, а чле
ны избранной редколлегии 
вот-вот закончат очередной 
номер сатирического листка 
«Бокс», органа комитета 
ВЛКСМ школы.

Победителю в социалисти
ческом соревновании за 
звание лучшей комсомоль
ской группы 8-а классу вру
чается переходящий вымпел, 
учрежденный шефами шко
лы, награждаются и ребята, 
добившиеся права подпи
сать рапорт XXV съезду 
партии от имени районного 
комитета комсомола.

Неуспокоенность, ответст
венность каждого комсо
мольца школы за учебу, за 
будущее—этим был проник
нут ход комсомольского соб
рания. В первом пункте по
становления записано: одно 
из основных дел комсомоль
цев школы — повышение 
качества учебы. Решение 
этой задачи , по плечу се
годня школьной комсомо
лии.

Репортаж е собрания
вела

И. КОСАРЕВА.

Состоялось комсомольское собрание в школе № 37 Киров
ского района города Свердловска. В ходе собрания комсомоль
цы постановили повысить успеваемость, наладить работу с 
подшефной сельской школой.

НА СНИМКАХ: у знамени шко^ы; идет комсомольское соб
рание. Снимки Л. ДЫМОВА.

Итоги собрания комментируют:
Людмила Григорьевна Мат

веева, организатор внеклас
сной работы в школе.

— Комсомол школы взял 
правильное направление — 
принялся за решение важной 
проблемы повышения качест
ва знаний, борьбы с «трой
кой». , И мы, преподаватели, 
уверены, что ребята справят
ся с этим. Большую роль в 
этом должен сыграть комитет 
комсомола — инициативный, 
боевой и авторитетный актив 
комсомольцев школы. И пра
вильно говорилось на собра
нии, что ребята сами должны 
чувствовать ответственность 
за сегодняшний день.

Татьяна Захарова, секре
тарь комитета комсомола 
шефствующего предприятия. 
Свердловского электровозо- 
ремонтного завода.

— Со школой у нас давние

Репортаж с собрания
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О ЭТОТ день идущие рила о работе отдела фото- 
по улице Вайнера радио и музыкальных това- 

прохожие с удивлением ров. Здесь требуются спе- 
смотрели, как с восьми ча- циальные знания, эрудиция, 
сов утра непривычно ожив- и девушки стараются быть 
ленно было в универсаль- в курсе всех новинок, глу- 
ном магазине № 1. Взвол- , боко, систематически изу- 
нованные, нарядные девуш- чают товар.
ки заполнили торговый зал. Замечательно зарекомен- 
Комсомольцы самой круп- довала себя бригада ком- 
ной комсомольской органи- труда из отдела «Ткани», 
зации Свердловского гор- Татьяна Провоторова рас- 
промторга пришли на Все- сказала о таком опыте ра- 
союзпос собрание «Реше- боты. В отделе заведена 
ния XXV съезда КПСС — книга покупательского спро- 
выполним!». са. Покупатели пишут за-

Тои собранию, торжест- явки на неимеющиеся в даи- 
венный и в то же время ный момент ткани и остав- 
строгий, деловой, задала ляют свой адрес. При полу- 
литературная композиция, чении нужного товара их 
подготовленная молодыми извещают об этом, 
продавцами под руководст- И естественно, что на 

ЗА ДВА ЧАСА 
ДО СМЕНЫ

и крепкие связи. Комсомоль
ские группы завода и школы 
соревнуются между собой не 
первый год. Мы проводим 
совместные заседания коми
тетов комсомола, вместе от
дыхаем. Молодые рабочие 
часто приходят в школу на 
беседы, классные часы, ведут 
шефство над трудными под
ростками. Мы ценим в ребя
тах их, пусть еще немного на
ивную, резкость суждений и 
оценок, их неравнодушие к 
судьбе товарища, принципи
альность и самокритику. Прин
ципиальный, деловой разго
вор состоялся у наших ком
сомольцев на собрании, и он, 
я уверена, поможет многим 
пересмотреть свое отношение 
к оценке, особенно тем, у 
кого в классном журнале еще 
не все гладко. 

вом Наташи Тамбулатовой. 
Звучат слова о Ленине, о 
партии, о героях-комсомоль
цах, трудовых делах моло
дежи.

Немало трудовых дел и 
на счету комсомольской ор
ганизации магазина. В сфе
ре обслуживания, в торгов
ле есть своя специфика. Не
пременно надо быть привет
ливым. чутким, общитель
ным человеком. Ведь рабо
та продавца вся на виду, это 
работа с людьми и для лю
дей. И й то же время, как 
на любом предприятии, глав
ная задача — выполнение 
и перевыполнение плана.

Об идейно-нравственном 
облике молодого продавца, 
о его профессиональном рос
те и шел заинтересованный 
разговор на собрании. В 
своем докладе «О задачах 
комсомольской организации 
по выполнению решений 
XXV съезда КПСС» секре
тарь комсомольской органи
зации Нина Мишучкова го
ворила о больших задачах, 
поставленных XXV съездом 
КПСС перед работниками 
торговли, об их роли в по
вышении благосостояния со
ветских людей.

Рассказывая об успехах 
Комсомольске - молодежного 
магазина, о результатах 
трудовой вахты в честь съез
да партии, об общественной 
работе коллектива, секре
тарь комсомольской орга
низации главное внимание 
комсомольцев обращала на 
рще нерешенные проблемы, 
lía недостатки. Надо акти
визировать работу «Комсо
мольского прожектора», до
биться, чтобы все комсо
мольцы получили среднее 
образование, чтобы не было 
нарушений трудовой -дис
циплины, низка еще и об
щественная активность от
дельных комсомольцев.

Так же по-деловому, го
рячо, заинтересованно вы
ступали участники собра
ния.

Ирина Белых, продавец 
отдела женской обуви, го
ворила о работе обществен
ных товароведов-бракеров, 
которые не допускают до по
купателя некачественную 
обувь. Лидия Акуйина гово- 

счету продавцов этого отде
ла столько благодарностей. 
Но девушки стараются ра
ботать еще лучше — со 
вкусом представлены в ма
газине ткани, проводятся 
демонстрации моделей одеж
ды.

На собрании выступили 
представители всех отделов. 
Особенно горячо встретили 
участники собрания выступ
ление Ольги Засовой, кото
рая от имени своего отдела 
выступила с предложени
ем — поддержать всенарод
ный почин, провести ленин
ский субботник. Было реше
но, что .18 апреля, в воскре
сенье, коллектив магазина 
будет работать в фонд суб
ботника.

На собрании было выска
зано немало интересных 
конкретных предложений. 
Например, радиофициро
вать зал, чтобы иметь воз
можность рекламировать то
вары, создать комсомоль
ско-молодежную бригаду 
общественных бракеров, ов
ладеть смежными профес
сиями товароведов-бракеров, 
продавцов-декораторов, про
водить конкурсы за звание 
«Лучший по профессии». 
Все это, как видим, направ
лено на повышение культу
ры обслуживания покупате
лей. Не случайно в обяза
тельствах. принятых собра
нием на 1976 год. записано: 
«Повседневно работать под 
девизом: «Высокую культу
ру обслуживания — на каж
дом рабочем месте, каждый 
день». О задачах молодых 
продавцов говорила в своем 
выступлении и секретарь 
горкома комсомола Любовь 
Шаблова.

Комсомольская организа
ция магазина № 1 решила 
вызвать на соревнование мо
лодых продавцов магазина 
№ 47.

Собрание окончено. Де
вушки быстро расходятся по 
своим рабочим местам, при
дирчивым внимательным 
взглядом осматривают стел
лажи, полки с товарами, 
витрины.

Начинается трудовой 
день.

Л. ГРАНИНА.

ХРОНИКА СОБРАНИЯ

ПОЛЕВСКОЙ
«Каждое рабочее место — 

пост качества» — под таким 
лозунгом решили работать 
комсомольцы трубоэлектро
литного цеха Северского труб
ного завода. Это решение они 
приняли на Всесоюзном ком
сомольском собрании.

В работе собрания приняли 
участие заведующий отделом 
профессионально - техниче
ского образования молодежи 
ЦК ВЛКСМ В. А. Сидоров и 
секретарь обкома ВЛКСМ 
Г. Наумова.

НИЖНЯЯ ТУРА
Пятьдесят комсомольцев га

зокомпрессорной станции 
№ 7 на Всесоюзном собрании 
приняли решение завести 
каждому лицевые счета эко
номии.

* * *

Молодежь автотранспорт
ного предприятия города за
писала в постановлении Все
союзного комсомольского 
собрания: создать группу
контроля за экономным рас
ходованием горюче-смазоч
ных материалов.

СОСЬВА
Участники Всесоюзного ком

сомольского собрания дере
вообрабатывающего комбина
та приняли решение выпол
нять нормы выработки на 
145—150 процентов и органи
зовать на предприятии две 
комсомольско - молодежные 
бригады.

ТАВДА
Комсомольцы сушильного 

цеха фанерного комбината 
взяди обязательство задание 
пятилетки выполнить за четы
ре с половиной года. В цехе 
создано две комсомольско- 
молодежные бригады.

* * *

Комсомольцы судоверфи 
приняли решение организо
вать на период навигации 
шесть комсомольско-моло
дежных экипажей.

АРТИ
На Всесоюзном комсомоль

ском собрании в совхозе «Су- 
хановский» молодые механи
заторы вновь созданного ком
сомольско-молодежного зве
на приняли обязательство: 
добиться урожайности 14 
центнеров зерновых с гекта
ра (обязательство коллектива 
совхоза — 12,9 центнера
зерна с гектара).
I НИЖНИЙ ТАГИЛ
Комсомольцы швейного це

ха трикотажной фабрики (сек
ретарь комсомольской орга
низации С. Кузьмина) взяли 
обязательство выполнить за
дание пятилетки за три с по
ловиной года. Участники Все
союзного собрания в трех 
цехах фабрики дали рекомен
дации для вступления канди
датами в члены КПСС девяти 
лучшим комсомольцам.

* * »

На Всесоюзном комсомоль
ском собрании молодежь 
шахты «Эксплуатационная» Вы
сокогорского рудоуправления 
решила в день ленинского 
субботника пройти сто погон
ных метров глубоких скважин.

11 АПРЕЛЯ - ВЫБОРЫ 
НАРОДНЫХ СУДЕЙ

ЗВАНИЯ
ДОСТОЙНЫ

На агитпунктах в эти дни 
предпраздничная обстанов
ка. В последний раз прове
ряются списки избирателей. 
Послезавтра — выборы. 
Закончились встречи изби
рателей со своими канди
датами.

Тепло проходила встреча 
избирателей Ленинского 
района города Нижнего Та
гила со своим судьей Гали- 
ной Леонидовной Бахаре
вой. Она уже 10 лет с че
стью несет звание народно
го судьи. И на этот раз ее 
кандидатуру в Ленинский 
нарсуд работники' Высоко
горского механического за
вода назвали одной из пер
вых.

Достойно' несли звание 
народного судьи и молодые 
избранники народа.

Каждые пять лет в на
родные судьи области при
ходят молодые — те, кому 
исполнилось 25 лет.

Не так давно были из
браны народными судьями 
Иван Алексеевич Брызга
лов. Геннадий Иванович 
Мироненко. Михаил Василь
евич Голуб, Владимир Вик
торович Шкуро и другие. И 
время доказало: они заслу
живают доверия, которое 
им было оказано.

В последние дни перед 
выборами на многих агит
пунктах проходят вечера 
молодых избирателей. Не
давно такая встреча состоя
лась в Доме пионеров Чка
ловского района Свердлов
ска.

НАВСТРЕЧУ 
«КРАСНОЙ СУББОТЕ»

Рекорд бригад
Продукцию в счет субботни

ка начали выпускать труже
ники Андриановского леспром
хоза Серова. Открыли удар
ную вахту лесозаготовители 
Танковского лесопункта. Они 
выступили с почином пере- 
чцелять в фонд субботника 
всю сверхплановую продук
цию. Сейчас только бригады 
Филатова и Рахинзянова вы
дали дополнительно к зада
нию 500 кубометров древеси
ны и 10 кубометров • пиломате
риалов.

С НАГРАДОЙ!
Президиум Верховного Со

вета СССР наградил ордена
ми и медалями группу рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих 
предприятий и организаций 
Министерства легкой про
мышленности СССР за успе
хи, достигнутые в выполне
нии девятой пятилетки.

Орденом Трудового Крас
ного Знамени награждены 
раскройщица Нижнетагиль
ского производственного три
котажного обьединения А. Н. 
Баранкина, помощник масте
ра Арамильской суконной 
фабрики II. И. Зудихин, ди
ректор Свердловской фабои- 
ки «Спортобувь» М. Н. Ко
корин. раскройщица Сверд
ловского производственного 
обувного объединения «Урал- 
обувь» Е. Т. Комина, началь
ник отдела Первоуральской 
швейной фабрики И. 3. Кра- 
мина, заведующий отделом 
Свердловского обкома КПСС 
В. II. Мазырин, затяжчик 
обуви Свердловского произ
водственного объединения 
«Уралобувь» Ф. Д. Мурзин, 
штамповщица Верхнепыш- 
минского производственного 
объединения по выпуску иг
рушек «Радуга» Л. В. Ники
форова, швея-мотористка Ка- 
мышловской швейной фабри
ки 3. М. Поблагуева, опера
тор чесальных машин Талиц
кой фабрики валяной обуви 
В. Г. Сафронова, ткачиха 
Свердловского камвольною 
комбината М. В. Серова, за
готовщица верха обуви 
Свердловского производст
венного обувного объедине
ния «Уралобувь» Н. И. Со
колова, затяжчица обуви 
Свердловского производст
венного обувного объедине
ния «Уралобувь» Ф. Д. Те- 
бекина.

ЗНАКОМЯСЬ С УРАЛОМ

Гостей из социалистической Чехословакии с информационно - вычислительным центром 
Уральского территориального транспортного управления познакомил заместитель директора 
вычислительного центра Александр Александрович Халитов.

Снимок Л. ДЫМОВА.

Молодежная делегация из 
Западночешской области про
должает свое знакомство с 
уральскими городами.

Вчера группа членов деле- 
гацищ находящаяся в Сверд
ловске, знакомилась с жиз
нью комсомольской организа
ции Орджоникидзевского 
района города. В Орджони- 
кидзевском райкоме • комсо
мола состоялась встреча с 
комсомольским активом 
района, на которой гости 
узнали о работе комсомоль
ских организаций предприя
тий района по выполнению 
решений XXV съезда КПСС. 
В этот же день наши друзья 
из Западночешской области 
побывали в производст
венном объединении «Урал
маш», в совхозе «Орджони- 
кидзевский», в районном 
центре профориентации.

Группа из города Хеб, ко
торая находится в гостях у 
молодых тагильчан, встрети
лась вчера с комсомольским 
активом Дзержинского рай
она, побывала в городском 
Доме пионеров, где познако
милась с работой кружков 
художественной самодеятель
ности.

Молодые рабочие из горо
да Пльзень-Юг, находящиеся 
в Сухом Логу, встретились 
вчера с передовиками произ
водства, победителями социа
листического соревнования. 
Во второй половине дня со
стоялась экскурсия на Бело
ярскую атомную электро
станцию.

ПРЕСС КОНФЕРЕНЦИЯ
В ГОРКОМЕ КПСС

На днях состоялась пресс- 
конференция, 4 организованная 
Свердловским горкомом КПСС, 
В пресс-конференции приняли 
участие собственные коррес
понденты центральных газет, 
журналисты газет «Уральский 
рабочий», «Вечерний Сверд
ловск», «На смену!», работни
ки областного комитета по те
левидению и радиовещанию, 
работники многотиражной пе
чати.

Открыл пресс-конференцию 
первый секретарь Свердлов
ского горкома партии Л. Ф. 
Бобыкин. Он выступил с док
ладом «Основные направле
ния в работе городской пар
тийной организации по выпол
нению решений XXV съезда 
КПСС». В докладе была от
мечена роль городской пар
тийной организации в моби
лизации масс по выполнению 
решений съезда.

Затем Л. Ф. Бобыкин отве
тил на ряд вопросов журнали
стов. Ответы на вопросы жур
налистов в ходе пресс-кон
ференции дали заместители 
председателя горисполкома 
В. П. Букин и Н. А. Проко
пенко, начальник городского 
управления торговли Г. П. Ман- 
жос и начальник городского 
транспортного отдела В. П. 
Рогожкин.

ОТЪЕЗД ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА ШВЕЦИИ ИЗ МОСКВЫ
Находящийся в Советском 

Союзе по приглашению Со
ветского правительства с офи
циальным визитом Премьер- 
Министр Швеции Улоф Паль
ме 8 апреля отбыл из Моск
вы в Новосибирск.

На аэродроме, украшенном 
государственными флагами 
Швеции и Советского Союза,

ЖЕНЕВА. Глубокий кри
зис переживает одна из 
старейших отраслей швей
царской экономики — часо
вая промышленность.

Печать страны обращает 
в этой связи внимание на 
участившиеся случаи погло
щения швейцарских фирм 
иностранными монополия
ми. Так, действующая в 
Гонконге компания «Сте- 
лакс» скупила на днях ак
ции швейцарского чабового 
общества «Оран Са». Это 
уже третья швейцарская ча
совая фирма, перешедшая 
за последнее время в собст
венность иностранной ком
пании.

НЬЮ-ЙОРК. На улицах 
Сан-Франциско в эти дни не 
видно ни автобусов, ни 
трамваев, ни такси. В городе 
продолжается крупная заба
стовка транспортников. Вла
сти прервали переговоры с 
представителями трудящих- 

его провожали Председатель 
Совета Министров СССР А. Н. 
Косыгин, другие официальные 
лица.

На летном поле был вы
строен почетный караул и ис
полнены государственные гим
ны Швеции и Советского Сою
за.

нам только что 
В '^^¿общил 
551 телетайп

ся, требующих повышения 
заработной платы.

Бастуют работники теле
визионной компании Эн-Би- 
Си в семи городах США. 
Они также добиваются повы
шения заработной платы. 
Перед студнями Эн-Би-Си в 
Нью-Йорке, Чикаго, Вашинг
тоне и других городах по- 
прежнему стоят пикеты ба
стующих.

ТОКИО. Всеяпонская фе
дерация потребительских 
организаций заявила протест 
министерству внешней тор
говли и промышленности в 
связи с тем, что оно санк
ционировало повышение та
рифов за пользование элек
троэнергией более чем на 35 
процентов. Многие массовые 
организации Японии развер

У. Пальме и А. Н. Косыгин 
обошли строй советских вои
нов.

Главу правительства Швеции 
провожали на аэродроме 
представители трудящихся 
столицы.

(ТАСС).

нули широкую кампанию 
протеста против этого оче
редного повышения платы за 
электроэнергию. Они под
черкивают, что это приведет 
к дальнейшему росту доро
говизны в стране.

БОНН. Западногерман
ское объединение лиц, пре
следовавшихся при нациз
ме, — союз антйфашистов. 
(ОЛПН) — выразило серьез
ное беспокойство по поводу 
продолжающейся в ФРГ по
литической дискриминации 
коммунистов и других де
мократов, получившей на
звание «запретов на профес
сии». Президиум ОЛПН 
опубликовал заявление, в 
котором решительно осудил 
увольнение по политическим 
мотивам члена ГКП маши
ниста Р. Редера.

«Запреты на профессии» 
распространяются сейчас на 
все большее число лиц раз
личных профессий.

(ТАСС, 8 апреля).
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МЕСТО В РАБОЧЕМ СТРОЮ
ТВОИ ТОВАРИЩИ

В августе 1974 года мы пи
сали в заводской газете об 
очередном рабочем пополне
нии. Как раз в это время при
шли на завод 157 выпускников 
технического училища. Наши
ми собеседницами стали две 
выпускницы технического учи
лища А1» 2, работницы цеха 
№ 4 Наташа Якушева и Рая 
Разакова.

Девушки рассказали, как 
торжественно их посвящали в 
рабочие, как трудно было сра
зу отвыкать от многих учени
ческих привычек, . поделились 
планами. Наташа тогда рабо
тала на трестере и очень осто
рожно говорила, что вот бы 
клейщицей-сборщицей стать на 
поточной линии.

А до встречи с девчатами со
стоялся разговор с председа
телем цехкома профсоюза 
Анной Дмитриевной Ольхоз- 
ской.

— Славные девочки. Наташа 
пока не нашла себя, но уже 
работает так, что с первых же 
дней выполняет норму выра
ботки.

Не думаю, что Анна Дмит
риевна тогда просто обмол
вилась.

В начале марта Ольховская 
как-то остановила меня.

—- Загляните к нам в цех. 
Наша комсомольско-молодеж- 
ная бригада Вали Мантуровой 
надумала интересное дело.

И вот сидим в цехе. Бригада 
в полном сборе. Валентина 
Мантурова — самая стар
шая из всех. Рядом с 
бригадиром Начата Богдано
ва, Люда Ратникова и моя ста
рая знакомая — Наташа Яку
шева. Все четверо — в одина
ковых кофточках.

— Мы решили выполнить го
довое задание к дню рожде
ния комсомола — 29 октяб
ря, — решительно заговорила 
Наташа Якушева. — Мы все 
уже продумали. Правда, Валя?

Валентина. пб-видимому, 
имеющая непререкаемый авто
ритет, степенно кивнула.

— Все подсчитали, — про
должала Наташа, — вместе с 
Анной Дмитриевной. В смену 
делаем 120 процентов при хо
рошем Качестве, обрабатываем 
семьдесят барабанов. Если бу
дем держаться на этом уровне, 
обязательства выполним. Нас 
должны поддержать В в цехе 
и на заводе. Тем более, что об 
этом говорилось па Всесоюз
ном комсомольском собрании 
«Решения XXV съезда КПСС— 
выполним!».

Девушки эти работают 
клейщицами-сборщицами вен
тиляторных ремней на поточ
ной полуавтоматической линии, 
состоящей из четырех станков 
с разной степенью трудности. 
Начинают обматывать резину 
кордшнуром Люда Ратникова 
с Наташей Богдановой. Потом 
барабан одевает сверху рези
ной Наташа Якушева, а брига
дир Валя Мантурова режет 
готовый, но пока большущей 
ширины ремень на стандарт
ные ремешки для комбайнов 
Украины, Казахстана и Кубы, 
для горьковских автомобилей...

Работают они, меняясь мес
тами, чтоб всем было одинако
во, не позволяют одной уп
равляться с тяжелым бараба
ном. Все четверо учатся в хи
мико-механическом техникуме 
на разных курсах. Все участ
вуют в комсомольской жизни 
цеха. Люда и Валя — груп-

комсорги, Наташа Якушева — 
комсорг цеха.

Наташа, кажется, нашла се
бя здесь, на поточной линии. 
Ведь это как раз то, о чем она 
два года назад мечтала.

— Раньше на работу задол
го приходили, спешили, уходи
ли после смены позже всех, 
уставали очень и все же Не 
ладилось дело. Иди суетились 
много, или еше не умели сра
ботаться... Сейчас сами удив
ляемся. Вовремя идем па ра
боту, обедаем не спеша, во
время ухолим. Не просто успе
ваем, а делаем больше. Когда- 
то* пятьдесят барабанов с тру
дом Обрабатывали, сейчас — 
семьдесят уверенно и спокой
но делаем.

Обязательства девчата об
суждали вместе. Вот где проя
вился характер их комсомоль
ско-молодежного коллектива.

Комсомолки решили перевы
полнить плановое задание по 
росту производительности тру
да на 2 процента. Выпускать 
продукцию ТОЛЬКО ОТЛИЧНО!^ 
качества, активно участвовать 
в смотре эффективности и ка
чества и подать три рациона
лизаторских предложения, 
экономно расходовать резину, 
ткань и шнур. (Надо было ви
деть, как аккуратно складыва
ла в сторонку Валя отходы 
шнура: он йойдет на упаковку 
готовой продукции).

Есть в обязательствах н 
пункты, связанные с учебой и 
повышением квалификации. 
Кажется, куда им еще стре
миться: свежи знания после 
технического училища, возмо
жность для дальнейшего пос
тижения глубин профессии да

ет и учеба в техникуме. И все 
же они решили ‘закончить в 
этом году еше и производст
венно-технические курсы. Вре
мя у них, надо сказать, очень 
плотно заполнено.

Еще девушки обязались эко
номно расходовать электро
энергию. На их участке в пе
рерыв никогда не увидишь 
включенной лампочки.

— Как думаешь, поддержат 
вас в цехе? — спрашиваю у 
комсорга Наташи Якушевой.

— Поддержат, мне кажется.. 
У нас в цехе прошло Всесоюз
ное комсомольское собрание, 
там тоже шел об этом раз
говор. А предварительно об
суждали наше предложение на 
бюро и его одобрили. Только 
вот...

И все четверо стали дружно 
высказывать претензии к под
готовителям: не всегда вовре
мя поступает резина, поэтому 
бывают простои. Часто резина 
пе клеится, другого калибра, и 
со складками. А нельзя ли по
пробовать в первом цехе уста
новить комсомольский конт
роль за качеством резины. С 
этим предложением коллектив 
бригады обращается к комсор
гу подготовительного цеха Ми
хаилу Горюнову и просит об
судить. его на Всесоюзном 
комсомольском собрании. г -

Вот и все, что нам хотелось 
рассказать об интересной ини
циативе комсомольско-моло
дежной бригады четвертого 
цеха В. Мантуровой.

Вспомните начало пути к 
рабочему мастерству Наташи 
Якушевой. Два года назад она 
искала себя и нашла. И в ра
боте, и в учебе, и в комсо
мольской жизни. Потому что 
не плыла по течению, а актив
но искала. И еще потому, что 
в цехе создана добрая творче
ская атмосфера, есть не фор
мальное, а внимательное и чут
кое отношение к молодежи.

Е. ЯХОНТОВА, 
Свердловский завод РТИ.

МОЯ РОДИНА-СССР

ГРУЗИНСКАЯ ССР
★ РУСТАВИ. Ультра

звуковая установка «Лнс- 
тоход-1» вступила в экс
плуатацию» на Руставском 
металлургическом заво
де. Она предназначена 
для дефектоскопии лис
тового проката. В отли
чие от аналогичных уста
новок, которые из^за . вы
сокой температуры про
ката размещаются на рас
стоянии от объекта конт
роля, «Листоход-1» дей
ствует в непосредствен-. 
ном контакте со сталь
ным листом. Этим обес- 
печивается высокая точ
ность обнаружения де
фектов.

(ТАСС).
АЗЕРБАЙДЖАНСКАЯ ССР. 

На Нозо-Бакинском нефте- 
перерабатызающем заводе 
имени Владимира Ильича 
быстрыми темпами соору

жается установка ЭЛОУ — 
АВТ, одна из крупнейших в 
стране. Все процессы пере
работки нефти на ней бу
дут автоматизированы. Сей
час хозяевами стройплощад
ки стали специалисты тре
ста «Азнефтехиммонтаж». 
Они приступили к обвязке 
трубопроводов, монтажу по
следнего, самого крупного 
технологического узла. Ре
шено завершить все работы 
в третьем квартале нынеш
него года. С пуском уста
новки мощность предприя
тия увеличится вдвое.

На снимке: передовые 
монтажники, ударники ком
мунистического труда (сле
ва направо) слесарь Борис 
Александров, бригадир Вла
димир Гераскевич, электро
сварщик Владимир Бонда
ренко.

(Фотохроника ТАСС).

»ОГДА говорят о лете, 
воображение сразу ри
сует зной дня, охлажден

ный голубой каймой озера. И
еще 
луга.

расцвеченные
И еще

солнцем

го за день асфальта
запах нагрето

дящем ко сну городе...
красное 
говорить.

время года,

становится

в отхо-
Пре- 

> и
Но особенно емким 

лето для тех, кто
открыл для себя хотя бы раз 
настоящую целину. О целине 
вспоминают, поют о ней песни, 
целину ждут. К сожалению, не
все...

«Лучше на «халтуру» по-
ехать, чем два месяца протор
чать в отряде и ничего не за-
работать», мнение несо-
стоявшейся целине.

«Зачем мне ехать в отряд? 
Чтобы еще раз убедиться в
собственной неполноценнос-

(ЧИТАТЕЛЬ 
РАССКАЗЫВАЕТ

|ДЕВИЗ
I Женщина, о которой я хочу 
I рассказать, очень скромная. Но 

многие, особенно те, кому при
ходится бывать в свердлов
ской больнице А» 14 Орджони- 
кидзевского района, знают ста- 

1рейшего работника аптеки — 
Елену Львовну Френкель. Она 
всегда старается помочь лю
дям добрым советом, в ее ап
теке, как правило, есть дефи
цитные лекарства, и не потому, 

1что эта аптека как-то особенно 
снабжается. Нет, это сама 
Елена Львовна тратит много 
времени и сил, чтобы полу
чить с базы самые лучшие, са
мые необходимые больным ме- 

I дикаменты, порой доставляя 
их буквально «на себе».Вот она стоит, в белом ха
лате, за прилавком, улыбается 
молодо, беседует с больными, 
объясняет действие лекарств,

цей. А еще — целые дни про
водила в аптеке. Тогда ей бы
ло шесть лет, и она могла ча
сами наблюдать, как люди в 
белых халатах что-то взвеши
вали на весах, так похожих на 
игрушечные. А когда аптекарь 
говорил, что пора идти домой, 
ее могут потерять родители, 
девочка отвечала, что они зна
ют, где она находится — в ап
теке. Никто тогда не думал, 
что позже, когда Лена, закан
чивая техникум, будет прохо
дить практику, то попадет 
именно в эту аптеку... Потом, 
без отрыва от работы, она за
кончила фармацевтический ин
ститут. В 1941 году эвакуиро
валась в Свердловск. В Мин
ске в первые дни войны погиб 
муж. И осталась она вдовой 
в,36 лет, с двумя детьми на 
руках... Сейчас у Елены Львов-
ны растут уже правнуки.

Хочу рассказать и еще об
одном увлечении Елены Львов
ны, С 1960 года она занимает
ся в народном театре музы
кальной комедии при Дворце 
культуры УЗТМ. Надо видеть, 
каким радостным волнением 
светится лицо Елены Львовны 
перед выходом на сцену, чтобы
понять, что значат для нее
занятия в этом коллективе, му-
зыка, театр... «Я просто

и хочется 
«Человек

повторить слова: 
на своем месте...»

Елене Львовне 70 лет, более 
50 из них отдала она любимо
му делу — провизорству. В 
детстве она жила в Гомеле и 
мечтала стать... оперной певи-

могу жить без искусства», — 
говорит Елена Львовна. Я ви
дела . ее в спектаклях. И хотя 
Елена Львовна не играет боль
ших ролей, каждый выход на 
сцену, само участие в теат
ральном действии — для нее 
праздник.* Право, посмотришь 
на нее, и хочется как-то под
тянуться, и стыдно жаловаться 
на болезни, неурядицы, видя 
эту пожилую женщину, такую 
деятельную, сохранившую мо
лодость души и стремление 
приносить пользу людям. Из
давна мечтали найти «эликсир

молодости».
ны есть один

У Елены Львов-

нее
«рецепт»,

девиз, которому
вер- 
она

всегда следует: «Нам никогда 
не будет 60. а лишь четыре 
раза по 15».

Т. ФИСЕНКО, 
ученица 10 класса. 

Свердловск.

ЧИТАТЕЛЬ БЬЕТ ТРЕВОГУ

В центре села Кленовского 
Нижнесергинского района из- 
под земли бьет родник. Деся-
тилетиями пользовались
жители села. Всегда этот дар 
природы содержался в образ-
цовом порядке. До войны 
ним был высокий сруб, к
точнику 
толстых 
тоннеля 
лезной

вела лестница 
плах. Все русло 
внутри насыпи

бревнами. Даже

над
ИС-

ДО 
же-

дороги было обшито
тяжелые

годы войны над родником бы
ла крыша. А теперь все раз
рушено, нет ничего, кроме 
ямки, из которой воду черпают 
ковшом. Правда, год назад 
привезли материал, а потом
жители использовали
ремонт своих 
и кончилось. 

Начинается 
воды сделают

его на
домов, тем дело

весна. Весенние
свое дело

хоронят родник под
— по- 
слоем

земли, смытой с горы.
Я обращалась с письмом к 

председателю сельсовета еще 
в январе — с просьбой сохра
нить этот бесценный источник, 
но ничего не было сделано.

Ведь надо только несколько 
кубометров лесоматериалов и 
организовать жителей на суб
ботник, все было 
Но никто — ни 
сельсовета, ни 
совхоза не хотят 
маться.

бы сделано, 
руководство 
руководство 
этим зани-

Мое письмо в сельсовет нс 
возымело действия. Поэтому я 
обращаюсь в газету с просьбой 
помочь.

Н. ШАРИКОВА, 
персональный пенсионер, 
внештатный инструктор 

обкома КПСС.

ПИСЬМО 
ПОЗВАЛО 
В ДОРОГУ ЗАЩИТИТЕ
«Уважаемая редакция! Я хочу описать слою жизнь. Моя мать Ромашина Анна 

Николаевна —пьяница, нигде не работает, ее везде выгоняют, она все время пьет, 
даже одеколон. На меня и на маленькую сестренку, ей шесть лет, не обращает 
внимания. Отец был в заключении, вернулся, и вот уже восемь месяцев не рабо
тает и тоже каждый день пьет. Дома все время драки, скандалы, приводят раз
ных пьяниц. Нас не кормят, а только бьют и оскорбляют.

Мне 13 лет, учусь в 4 классе школы № 6 Тагилстроевского района. В школе 
Старшая сестра Светазнают, как мы живем, знают в детской комнате милиции.

ЭТО письмо сразу же за
ставило ехать в Нижний 
Тагил. Судьба детей в опаснос-

выход только один — 
иие родительский прав.

И вот здесь-то борьба

лише-

за то,
ти, надо немедленно их 
сать. В такой обстановке

спа- 
не-

возможно жить ни 
— Невозможно, 

прочитав письмо, 
сказала старший

дня...
говорите?— 
с горечью 
инспектор

чтобы вырвать детей из ат
мосферы грязи и пьянства, 
растягивается на годы...

С 10 февраля 1971 года сто
ит семья Ромашиных, как не-
благополучная, на

детской комнаты милиции Та
гилстроевского района Вера
Сергеевна Егорова. Воз-
можно, не день, не месяц — 
годы.

Она стала доставать учет
ную карточку семьи Ромаши
ных, многочисленные бумаги, 
представления... И вдруг не
молодая, строгая на вид жен
щина в милицейской форме 
заплакала:

— Сердца у меня уже не 
хватает. Каждый день, каж
дый день мы защищаем детей 
от кого... от собственных ро
дителей.

Двадцать два года работает 
Вера Сергеевна в этой детской 
комнате милиции, до этого 14 
лет была педагогом. Человек 
чуткий, энергичный, болеющий 
за дело душой, она уже не 
одного оступившегося подро
стка спасла от беды. Эта дет
ская комната занимает по ре
зультатам работы первое мес
то в области. Но весь педаго
гический стаж, вся энергия Ве
ры Сергеевны бессильны порой 
перед одурманенными алкого
лем родителями, которые ка-
лечат жизнь своим детям.

детской комнате
учете в 
милиции.

Старшей дочери Свете было 
тогда 14 лет, Ларисе — 8, Ли
ле 1 год. За эти годы на
копились акты обследования 
условий жизни детей в семье, 
которые проводили школа, об
щественность, детская комна
та; решения комиссии по де
лам несовершеннолетних, това
рищеского суда. Во всех этих 
документах одно и то же: 
мать пьет, оставляет детей го
лодными, бьет их. Для спасе
ния детей необходимо изоли
ровать их от родителей. 12 де
кабря 1973 года принято ре
шение направить все материа
лы в народный суд на лише
ние родительских прав. Реше
ние это так и осталось реше
нием.

В мае 1974 года вернулся из 
заключения отец. Теперь уже 
вдвоем родители стали пить, 
издеваться над детьми. В ян
варе 1976 года появляется но
вый документ: «Ромашин Па
вел Александрович не работа
ет, систематически пьет, устра
ивает дома скандалы и ссоры, к 
детям относится очень плохо, 
шестилетнюю дочь оскорбляет

боток; и поскольку она не 
оправдала себя — отряд пот
рясли простои — коллектив 
распался'. А вот пример по
свежее: отряд «Вега» УПИ 
переживает сейчас трудный 
период. Во-первых, из отряда 
ушли почти все «старики» — 
видимо, налицо пробел прош
логоднего подготовительного 
периода, не позаботились о 
лестнице отрядных поколений. 
Во-вторых, производственные 
неудачи прошлого года ос
ложнили набор в «Вегу-76».

в отряд, сидят «старики» е 
непроницаемыми лицами, как
судьи. Новичкам остается
только робеть перед старыми 
целинными волками. И это да
леко не мелочь, как считают 
иные. Это одно из препятствий 
к общению всех бойцов отря
да на равных, то есть без воз-
вышения 
Других.

А вот
ки» УПИ

одних и принижения

«старики» из 
в прошлом

но в принципе сами по себе 
еще не об-

пришли на зачисление 
рой, весь вечер пели

«Ален- 
году 

с гита- 
старые

эти обстоятельства 
рекают «Вегу» на распад. У

целинные песни, много рас
сказывали... Непринужденная 
обстановка и максимум внима-

СТУДЕНЧЕСКАЯ СТРОЙКА-76

ЧТОБЫ НЕ ЛАТАТЬ
ПАРУСА В МОРЕ

■ССО: СТАНОВЛЕНИЕ КОЛЛЕКТИВА:
ТИ?» это уже мнение несо-
стоявшегося бойца.

«Моя первая целина была не 
очень... С самого начала в 
отряде появилась «элита», а 
все остальные стали жить са

физтеховской «Планеты» в 
прошлом году было то же са
мое — недобор и т. п., но от-

ми по 
гнали 
срыв

Тут

себе. В августе нас разо- 
за развал дисциплины и 
производства...»

ряд преодолел помехи и 
равдал себя как коллектив.

оп-

Какова же истинная цель

прошлых 
которые 
рядами,

примерыприведены 
лет, а те ребята, 

ездили тогда с от-
уже закончили ин-

ституты. Все это, несмотря на 
свою нетипичность, — явления 
повторяющиеся. Все это — 
симптомы целинной болезни 
«несложившегося коллектива». 
Ну, а сама история болезни 
начинается с подготовительно
го периода. Уточним его грани
цы: в июле отряды выезжают 
на целину, в августе возвраща
ются, в сентябре подводят ито
ги, и, значит, уже в октябре 
могут приступать к подготовке 
следующей целины. Октябрь- 
июль... Девять месяцев прихо
дится на подготовительный пе-
риод! Девять 
отведенное

месяцев—время, 
на созревание,

становление будущего отряда. 
Может, кое-кого эта цифра 
удивит, а именно — тех, кто 
по старинке спешно сколачи
вает отряд перед самым выез
дом. Вот уж, поистине, плоха 
команда того корабля, которой 
приходится латать паруса, 

едва корабль вышел в море... 
Но таких немйого: в прошлом 
году в их число попали сту-
денты 
году - 
цифра

университета, этом
горняки. В целом же, 
- девять месяцев —

вполне реальна.
Сразу оговорюсь, сегодня 

мы не будем затрагивать до-
говорную 
сиональную

кампанию, профес-
подготовну;

эти настолько серьезные,
вещи 

, что
потребуют отдельного разгово
ра. Мы возьмем только мо
рально-психологическую сто-
рону проблемы формирова
ние коллектива в отряде.

СТАЛО традиционным от
мечать путь становления

коллектива в отряде 
разными вехами:

своеоб- 
субботни-

целины?
комиссар

Николай Воронин, 
областного отряда,

сформулировал ее так:
— Не просто сооружение 

объекта, а качественное его 
строительство. Не просто чте
ние лекций, выезд агитбрига
ды, а качественное проведе
ние общественно-политиче-
сцой работы.

Добавлю еще к сказанному: 
все это при сознании особой 
ответственности за свое дело 
у каждого бойца.

Отношения между бойцами, 
между «стариками» и нович
ками, между штабом и отря
дом — формируют коллектив 
в такой же мере, как и созна-
ние им поставленной цели.
Вернемся опять к началу: мне-
ние второе несостоявше-
гося бойца. Думаю, никто не 
будет оспаривать то, что если 
хотя бы один боец оказался 
«за бортом» отрядной жизни, 
значит, бродит неприметно в 
коллективе тень равнодушия. 
В этом плане мне кажется 
очень ценной практика поли-
техников целинные «бани».
где ни один боец не в состоя
нии ускользнуть от строгого 
отрядного ока. Мне довелось 
побывать на одной такой «ба
не». Помню, здорово там дос
талось бригадиру бетонщиков: 
неожиданно он оказался и
эгоистом, и грубияном, И/
«удельным князьком». Под ко- ' 
нец я потеряла счет нелест-

ком, 
этом 
после

собранием, агиткой. В
я еще раз убедилась 
недавнего разговора с

ным эпитетам в его адрес, 
после собрания спросила:

— Как, плохо?..

ния к новичкам уже на первом 
собрании'сыграли не послед
нюю роль в становлении 
«Аленки».

Девушки из «Сольвейг» УПИ 
решили в этом году отказаться 
от традиционной формы за
числения в отряд — собрания, 
потому что оно не удалось 
им в прошлом году: пришли 
«старики» и набросились друг 
на друга с восклицаниями, вос
поминаниями и т. п. и... забы
ли о новичках. Те ушли с соб
рания немного обиженные. В 
этом году штаб «Сольвейг» 
просто вывесил объявление о 
предстоящем субботнике, ку
да приглашали всех, желаю
щих поехать на целину имен
но в составе «Сольвейг». Но
вички пришли, встали в пары 
со «стариками», очень быстро
освоились. Характерно, что
почти все новички, получив
шие на том субботнике пер
вое целинное «крещение», ос
тались верны «Сольвейг». Так 
прошло зачисление в отряд. 
По-моему, нет большей похва
лы коллективу отряда, после 
выезда с которым любой из 
его бойцов никогда не сможет 
поменять его на другой от
ряд, хотя... целина для всех 
одна.

ШТАБ и отряд. Взаимоот
ношения. Здесь тоже все 
не так просто, если от

влечься от привычной схемы: 
начальник — подчиненный. В 
прошлом году я писала об 
отряде «Ассоль» СИНХа. Штаб 
занял неправильную пози
цию по отношению к отряду и, 
в частности, к новичкам. Все 
это породило атмосферу подо
зрительности у «стариков»,
боязни отчисления у новичков. 
Отряд,

командиром «Аленки» УПИ 
Виталием Хадеевым и комис
саром отряда «Сольвейг» УПИ 
Ольгой Селевцевой. В принци
пе, все верно, роль субботни
ков, агиток и собраний — 
этих атрибутов отрядной жиз-
ни особенно возрастает
подготовительный период. На 
целине проще: тридцать чело
век живут под одной крышей, 
едят за одним столом, строят 
общую стену... Волей-нево
лей, а притираются характеры. 
Так что в принципе все верно, 
но... Но субботник, агитка,

— Зато какой груз с плеч! 
Чувствовал, что не так смот
рят, чего-то не договаривают... 
Сейчас все стало на свои ме
ста.

Он подошел к парням, сел, 
закурил.

Мнение третье: раскол в 
отряде. Нах мой взгляд, это 
мнение представляет наиболь-
ший интерес. Чаще всего
«элиту» в отряде порождают 
именно «старики». Они пыта-
ются отгородиться от нович-

группы, 
лектив. 
хватило

разделенный на две 
не состоялся как кол- 
Штабу «Ассоли» не 
немного тактичности.

бережного отношения к нович
кам, а это, в сущности, не так 
уж мало...

Считаю, что мне повезло: за 
время своих командировок я 
встретила не один, и не два, и 
даже не один десяток отрядов, 
о которых я думала так, как 
думают об одном человеке. 
Перебирая прошлогодние лис
ты с анкетой, проведенной в 
«Ювенесе» УПИ, я не перестаю
поражаться 
единодушию 
цельности 
целины.

удивительному 
девушек отряда»

восприятия

«Я не представляю себе сту
денческую жизнь без целины.

собрание — не просто 
становления коллектива, 
опосредованные формы

вехи 
а 

от-
ношения бойцов друг к другу
и к общему делу.
все: и единая
ленная перед

цель,
Словом, 

постав-
отрядом, и

взаимоотношения «стариков» 
с новичками, и традиционные 
формы работы надо брать в 
комплексе мер воздействия 
на коллектив.

Теперь вернемся к мнени
ям, приведенным в начале. 

Мнение первое: перед отря-
дом стояла лжецель зара-

ОТ РОДИТЕЛЕЙ
писала прокурору города о нас, ответили, что мест в детском доме нет и 
лишить материнства не представляется возможным.

Я очень прошу помочь мне и моей сестренке уйти от бродячей жизни. Когда 
дома драки, я убегаю, но мне даже надеть нечего. Дома грязно, никогда у нас 
кусочка мыла не бывает, спим, как поросята.

Вся моя жизнь проходит в горе и слезах. Неужели нет нигде для нас места? 
Я хочу нормально жить, учиться, а сейчас каждый день — страх и грязь.

Лариса Маренкова».

нецензурной бранью, бьет ее. 
Ромашин тиранит семью. С ра
боты уволен за пьянство и 
прогулы. На основании выше
изложенного комиссия счи
тает необходимым направить 
Ромашина на принудительное 
лечение в лечебно-трудовой 
профилакторий и трудовое 
перевоспитание». Это пред
ставление районной противо
алкогольной комиссии было 
направлено в Тагилстроевский
отдел внутренних дел 16 
варя.

Разговор в милиции -у 
состоялся 31 марта. Здесь 
довольно быстро убедили,

ян-

нас 
нас 
что

отправить на лечение пьяницу,
если он сам этого 
просто нет никакой 
сти. \

— По повесткам

не хочет, 
возможно-

он не яв-
ляется—это раз. Задерживать 
его мы не имеем права — это 
два, нет путевок в профилак-

Да, неразрешимая задача 
стояла перед работниками ми
лиции. Он же не один у нас 
такой, говорили они, побывай
те в наркологическом кабине
те, увидите, что Ромашин — 
это еще «цветочки».

Безусловно, очень нелегка 
работа в милиции. Но ведь 
борьба со злом вообще невоз
можна без борьбы с конкрет
ными носителями этого зла. 
В конце разговора выяснилось, 
что речь идет о том самом Ро
машине, которого три дня 
назад уже другой отдел внут
ренних дел арестовал за 
кражу.

— Теперь его и лечить там 
будут, — говорит с облегчени
ем участковый инспектор Вик
тор Петрович Зудов, на участ
ке которого живет Ромашин,— 
так что н отправлять не надо.

те, «повезло». Ромашин сам 
«нашел способ» изолировать 
себя от общества и от семьи. 
А как быть с матерью? Ждать, 
пока и она совершит преступ
ление?

дание детской комнаты мили
ции, но улучшений нет. Отец 
и мать избивают детей, руга
ются нецензурными словами. 
Ромашина забыла свой мате
ринский долг, ведет паразити
ческий образ жизни, совершен
но забросила семью.

На основании вышеизложен
ного считаю, что необходимо

торий — это три, убеди-
тельно говорили работники от
дела. — Да вот спросите у ин
спектора, который занимается 
алкоголиками.

Валерий' Михайлович Плот-
ников внес 
иость:

— Путевки 
медицинская 
не полностью

кое-какую яс-

ведь еще надо 
общественности,

есть. Справка 
на Ромашина 

оформлена. А
ходатайство 
родственни-

ков, кучу всяких разных бу
маг.

Я как чувствовал, что он 
чем-нибудь попадется.

Неужели всс-таки надо бы
ло ждать. пока совершится 
преступление? Можно ли бы
ло предотвратить его?

— Можно, говорит и. о.
прокурора города Михаил Гав
рилович Отмахов. — Милиция 
имеет право и возможности в 
короткий срок отправить алко
голиков па лечение. Путевок у 
нас сейчас достаточно, нужно 
только более энергично и опе
ративно действовать работни
кам милиции.

В этом случае, как види

ков выслугой своих целинных 
лет, а ведь эти годы сами по 
себе не доблесть, важнее то, 
что ты сумел вынести из них 
и передать другим. Вдумай
тесь, какая мудрая наука це
лины: ежегодное обновление 
отряда на 50 процентов. А

ведь целина это открытие,
поиск своего «я», — тан писала 
Таня Камаева. — Целина вос-
питывает нас умение жить

коллективе, «строит» нас,
как мы 
во всех нас

ее. Я уверена, что
измени гея

после целины. Все мы вернем
ся не такими. Целина не прой
дет мимо...».

это значит, 
постоянно

что коллектив
вливаются новые

силы, которые подхватывают
и обогащают лучшие 
ные традиции. Каждое
ление 
что-то 
подчас 
ков», 
рость.

отряда несет 
новое. Но как

отряд- 
поко- 
себе

нужны
новичкам опыт «стари- 
их тактичность, щед-

А теперь... Вам знакома та
кая картина: идет зачисление

кументами, то он бы легко 
узнал, что детская комната
милиции Тагилстроевского
района занимается этой 
ей пять лет.

семь-

II «профилактическая рабо
та» здесь явно уже не помо-

«Я
Ольга Даринская, комиссар:

вот письма
все мы да мы.
лись...

домой 
Мы

Мы устроили...

। лишу: 
собира- 
Уж не

не знаю, как там меня мама 
воспринимает во множествен
ном числе?!»

...Каким быть отряду? Пода
рит ли сентябрь бойцам его 
такие откровения. открытия, 
если хотите, как девушкам из 
«Ювенеса»? Во многом это оп
ределит подготовительный пе
риод — весна целины...

Т. ЛЕУС.

нормально, 
Лариса.

снова говорит

V ОЧЕТСЯ процитировать 
еще один удивительный 

по своим выводам документ— 
акт от 2(У февраля 1976 года: 
«Мною, инспектором гороно 
Косолаповой Ю. Н., проведено 
обследование семьи Ромаши
ных... Отец и мать системати
чески пьянствуют. Все деньги 
тратят на спиртное. Дети пло
хо Ьдсты, всегда голодные. В 
семье систематически происхо
дят пьянки, сопровождающие
ся скандалами, побоями и не
цензурными словами. Мать за 
детьми совершенно не ухажи
вает, не следит, не готовит им

вести систематически 
лактическую работу с 
Ромашиных. В связи 
Что мест в детских 
Свердловской области

профн- 
семьей
с тем, 
домах 

нет, де-
ло о лишении родительских 
прав Ромашиных не возбуж
дать». ’

Работник прокуратуры Ре
шетников, прочитав этот 
странный документ, дает ответ 
заявителю, то есть старшей 
дочери Светлане, что факты 
пьянства родителей подтвер
дились, что воспитанием детей 
они не занимаются, что пред-
ложено детской 
пинского района

комнате Ле- 
взять семью

под контроль. А что касается
горячую пищу, 
шиных состоит

Семья Рома антисанитарного состояния, то
на учете

детской комнате милиции
в 

как
неблагополучная, так как мать 

, и отец систематически упо
требляют спиртные напитки, 
воспитанием детей не занима
ются, дети предоставлены са
мим себе, голодные и безнад
зорные. Квартира находится в 
антисанитарном состоянии, 
стены грязные, все побитые.

Поведение родителей неод
нократно обсуждали на роди
тельском комитете класса, 
школы, вызывали их на засе

квартиру надо самим привести 
в порядок.

Формальный подход к судь
бе детей здесь буквально в 
каждой строке. Дети и сами 
знают, что из себя представ
ляют их родители, потому и 
жалуются. Живут они в доме, 
который относится к Тагил- 
строевскому району, а не к 
Ленинскому, и если бы работ
ник прокуратуры кроме акта 
гороно, в котором и так сказа
но, что семья стоит на учете в 
детской комнате милиции, по
интересовался и другими до

жет. Скорее, надо вести про
филактическую работу с деть
ми, которые хоть и сопротив
ляются по мере сил влиянию 
родителей-алкоголиков, но та
кая жизнь их затягивает, дей
ствует па детей развращаю
ще.

В квартире Ромашиных, об
становку которой описывать 
не буду — из приведенных 
выше актов она уже ясна, — 
тяжелыми слоями плавал дым. 
Несколько густо накрашенных 
девчонок и двое парней изда-

У Светланы жизнь уже идет 
не гладко. Ею постоянно за
нималась детская комната ми
лиции, следила, чтобы она не 
попала в дурную компанию, 
чтобы училась, работала. Но 
мы видим, как быстро поддал- 
бя влиянию родителей ее муж, 
которого она привела в свою 
семыр. А как сложится жизнь 
Ларисы, шестилетней Лили?
Снова со страхом 
заключения, отца? 
петь оскорбления 
матери?

ждать из
Снова тер- 

сппвшейся

вали дикие вопли.
— А мы веселимся, 

яснили они.
ооъ-

Еле-еле разобрались, кто 
тут из семьи Ромашиных. До
ма была девятнадцатнлетняя 
Светлана и худенькая, с пере
пуганными глазами Лариса.

Она сама рассказывает о 
том, что написала в письме, 
перечисляет другие тяжелые

ЛИШЕНИЕ родительских 
прав — пожалуй, одно 
из самых тяжелых дел в су

дебной практике. Здесь нельзя 
ошибиться, потому что слиш
ком сложны человеческие от
ношения. Всегда останавлива
ет мысль, что какие-никакие, а 
родители, всегда есть надежда, 
что вот-вот они одумаются.

И все-таки ждать до беско
нечности нельзя.

— Мы немедленно предъя
вим иск в народный суд о ли
шении Ромашиных родитель-

подробности, добавляет,
сейчас у них большая
дость
мать по этому 
два дня не пьет: 
не с кем.

— А вы сейчас

отца посадили.
поводу

что
ра-

И
уже

скпх прав, заверил и. о.

денег нет и

чем занимае-
тесь? Кто из вас курит?

Переглядывается с сестрой.
— Это подружки, мы не 

курим.
А подружкам по 15—16 лет, 

и к кому они ходят, то ли к 
Свете, то ли к Ларисе — непО- 
нятно.

У Светланы своя семья. И 
хотя она выглядит немногим 
старше Ларисы, у нее у самой 
одиннадцатимесячная дочь. А 
муж сейчас арестован вместе с 
отцом за участие в краже.

— Я хочу учиться и жить

прокурора города М, Г. От
махов, прочитав письмо в ре
дакцию. — Товарищ Решетни
ков просто не разобрался в 
существе дела.

А как объяснить Ларисе, 
что работникам милиции из- 
за обилия дел было не до ее 
отца-пьяницы, что в детском 
доме нет мест, что работник 
прокуратуры подошел к ее 
судьбе формально? Она верит
в справедливость, верит. что
имеет право на счастье, кото
рого она лишена в семье 
Ведь когда речь идет о детях, 
никакие ссылки на «объектив
ные» причины не оправдывают 
бездействия, равнодушия.

Л. ПИСКАРЕВА.
Нижний Тагил



^«НА СМЕНУ!» 9 апреля 1976 года? 3 стр.
шипинв
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ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ

МИР СЕГОДНЯ гф
В Галилее — одном, из рай

онов Израиля с преимущест
венно арабским населением 
— происходят ожесточенные 
столкновения между изра
ильской полицией, усиленной 
воинскими частями, и мест
ными жителями. В результа
те жестокой расправы с араб

скими патриотами, протестую, 
щими против конфискации 
Тель-Авивом их земельных 
участков, несколько арабов 
убито, более 30 ранены. Аре
стовано свыше 300 человек.

Такими кровопролитными 
событиями начался в Израи. 
ле «День защиты земли»,

проводимый по призыву ле
вых сил страны. Его участии, 
ки говорят решительное «нет» 
политике правящих кругов 
Тель . Авива, направленной 
на насильственную экспро
приацию земель арабских 
граждан.

На снимке справа: поли
цейские расправляются с од
ним из •участников выступле
ний. Телефото ЮПИ—ТАСС.

* * *
Уже седьмой год в Север

ной Ирландии насаждается 
«мир и порядок» с помощью 
обысков, облав и арестов. 
Все новые подразделения анг
лийских войск направляются 
в провинцию. Теперь их чис
ленность — более 15 тысяч 
человек.

На снимке: будни Ольсте
ра. Фотохроника ТАСС.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ !

12 АПРЕЛЯ ОТКРЫВАЕТСЯ XV СЪЕЗД КОММУНИ
СТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ ЧЕХОСЛОВАКИИ

КАРЕЛ ГЕНЕШ
И ЕГО БРИГАДА

Социалистическая Чехо
словакия живет в эти дни 
подготовкой к XV съезду 
КПЧ. В его честь на про
мышленных предприятиях и 
транспорте, в учреждениях и 
на шахтах широко разверну
лось трудовое соревнование.

Я побывал на шахте име
ни Клемента Готвальда в 
Либушине, расположенной в 
Кладненском каменноуголь
ном бассейне. В минувшем 
году коллектив шахты до
был сверх плана 20' тысяч 
тонн угля, досрочно завер
шив пятилетку.

— Наши успехи были бы 
невозможны, — говорит ди
ректор шахты Ярослав То
ман, —- без советской техни
ки. Молодежная бригада со
циалистического труда име
ни Чехословацко-советской 
дружбы — одна из лучших 
на шахте. Руководит брига
дой Карел Генеш. Его ребя
та работают на советском 
очистном механизированном 
комплексе ОМКТ-М и дове
ли выработку до 16,8 тон

ны на каждого члена брига
ды за смену. ♦

— Карел Генеш и его то
варищи, конечно, не исклю
чение, — вступает в раз
говор секретарь парторгани
зации шахты Иржи Дави- 
дек. — На ОМКТ-М работа
ет еще одна молодежная 
бригада — имени Юрия Га
гарина, возглавляемая Пет
ром Даничком, в этом году 
такой же комплекс получит 
молодежный коллектив 
Ярослава Палка. Он, кстати, 
первым применил советский 
метод крепления породы с 
помощью пневматических 
устройств.

Чехословацкие друзья 
рассказали, что освоению 
советской техники предше
ствовала большая подгото
вительная работа. Дело в 
том, что геологические усло
вия здесь очень сложные, 
своеобразные. Нужно было 
все тщательно обдумать, 
предусмотреть возможные 
осложнения. Новое дело

было поручено молодежи.
Этот рассказ продолжил 

сам Карел Генеш.
— В прошлом году с груп

пой товарищей я побывал на 
шахте «Московская» Туль
ского угольного треста. Бук
вально на каждом шагу мы 
делали для себя открытия. 
Советские друзья делились 
с нами опытом, искренне 
стремились, чтобы мы смог
ли применить у себя все 
лучшее, чем они располага
ют, чего достигли трудом 
первопроходцев. Возвратив
шись на родину, мы поста
рались воспользоваться со
ветами. По примеру совет
ских шахтеров мы стали 
уделять больше внимания 
повышению своего общего и 
политического образования.

Члены бригады являются 
активистами Общества чехо
словацко-советской дружбы, 
шефствуют над новичками, 
учатся в вечернем универси
тете марксизма-ленинизма, 
выступают с беседами о Со
ветском Союзе, о XXV съез
де КПСС...

В шахте, на шестисотмет
ровой глубине, я видел мощ
ный советский комплекс в 
действии. Его обслуживают 
Владислав Каше, Иржи Фу
ка и другие. Молодые шах
теры рассказали о своих 
планах: за пятилетку они 
обязались добыть не менее 
миллиона тонн угля.

И. КОРЗУН, 
соб. корр. АПН.

Прага.

нам только что
А--- "*^^общил 
SE телетайп УРОК МЕЖДУНАРОДНЫЕ ЗАМЕТКИ

«Я не хочу 
нового 
Вьетнама» 

СОЛИДАРНОСТЬ С НАРОДОМ АНГОЛЫ - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
У американцев упоминание 

об Анголе ассоциируется с 
Вьетнамом. Мой сосед — по 
профессии грузчик — сказал: 
«Незачем нам было вмеши
ваться в дела Азии. Точно так 
же мы не вправе вмеши
ваться в дела африканских 
стран. Ангола могла стать 
продолжением Вьетнама».

Этот 35-летний рабочий 
имел возможность познако
миться с джунглями Азии, где, 
как он сам считает, потерял 
три года жизни на войне, ко
торую США ни в коем случае 
не следовало начинать. Он 
считает также, что другим 
парням нечего испытывать 
судьбу и в Африке... И в этих 
словах мнение подавляющего 
большинства американцев.

Над страной, охваченной 
глубокой безработицей, дов
леет трагедия во Вьетнаме: 
гибель более 50 тысяч моло
дых американцев и сотни ты
сяч раненых — горькая дейст
вительность, от которой нику
да не уйти.

Беседуя с одним из студен
тов инженерного факультета 
Нью-йоркского университета, 
я спросил, что он думает обо 
всем происшедшем в Анголе. 
Ответ был типичным для мно
гих американцев: «Почему мы 
все время стремимся по
могать тем, кто предает дело 
борьбы за независимость? Мы

помогали Батисте, а победил 
Фидель Кастро. Мы помогали 
Тхиеу, а победа оказалась на 
стороне Вьетконга (так в США 
называли патриотов Южного 
Вьетнама. — Д. Н.). Мы по
могали португальским дикта
торам, а победу одержали 
борцы за свободу. И мы не 
можем не видеть того, что 
Советский Союз всегда стоит 
на стороне тех, кто выступает 
против агрессии». Он говорил 
о том, что миролюбивая поли
тика Советского Союза на
правлена на поддержку всех 
стран, борющихся за свою на
циональную независимость. 
Американцы все больше начи
нают сознавать, что нацио
нально - освободительному 
движению суждено повсюду 
одерживать победу над импе
риализмом и что Советский 
Союз является самым верным 
союзником в борьбе за сво
боду. В этом проявляются 
растущие антиимпериалисти
ческие настроения широких 
слоев населения моей страны.

А вот что думают американ
цы о наемниках, которых вер
бовали для борьбы с МПЛА. 
«Рой Иннис, — заявил мне ра
бочий нью-йоркского метро,— 
является предателем своего 
народа, негритянского народа 
США. Он — предатель народа 
Анголы и всех народов афри
канского континента». Рой

Иннис — американец, занима
ющийся вербовкой негров в 
США для борьбы с африкан
цами. Его считают агентом 
ЦРУ, как, впрочем, и главарей 
банд, выступающих против 
МПЛА в Анголе.

Знакомая мне молодая жен
щина из Бруклина, проявляю
щая живой интерес к между
народным событиям и явля
ющаяся членом профсоюза 
муниципальных служащих, по
лагает, что врагам МПЛА 
нанесен смертельный удар 
благодаря широкому дипло
матическому признанию На
родной Республики Ангола, а 
также принятию ее в Органи
зацию африканского единства. 
«Наше правительство из кожи 
вон лезло, чтобы не допустить 
этого, — заявила она, — но 
нельзя остановить народы Аф
рики в их борьбе за независи
мость, так же как нельзя оста
новить восход солнца».

Наконец, мнение еще од
ного студента Нью-йоркского 
университета: «Я рад, что Со
ветский Союз помогает Анго
ле. Я уверен, что он будет 
уважать ее суверенитет, и хо
тел бы, чтобы и мое прави
тельство поступало точно так 
же». В его словах я ощутил 
особую теплоту, когда он го
ворил: «Я знаю, кто помогал 
Вьетнаму в его борьбе за не
зависимость и прекращение 
войны». И так закончил свою 
мысль: «Я не попал на ту вой
ну, потому что еще был маль
чишкой. Сейчас меня могут 
призвать. Но я не хочу нового 
Вьетнама где бы то ни было. 
Я хочу мира во всем мире». 
Он убежден — единственный 
путь к миру лежит через раз
рядку международной напря
женности и укрепление друж
бы между всеми странами 
мира.

Джозеф НОРТ, 
американский публицист.

(АПН).
Нью-Йорк.

* СТОКГОЛЬМ. От име
ли правительства Швеции 
министр иностранных дел 
С. Андерссон потребовал ос
вобождения всех политза
ключенных в Чили. Миро
вая общественность, заявил 
он, должна сделать все 
возможное, чтобы не допу
стить готовящегося судили
ща над руководителями На
родного единства.

С. Андерссон высказался 
за активизацию развернутой 
в Швеции кампании за ос
вобождение политзаключен
ных в Чили.
• БОНН. В ФРГ продол

жается неуклонный рост до
роговизны. Согласно дан
ным западногерманского ми
нистерства хозяйства, за 
последние 12 месяцев цены 
в стране поднялись на 5,5 
процента. Особенно замет
но вздорожали продукты 
питания. Только в феврале 
по сравнению с предыду
щим месяцем цены на них 
возросли на 9 процентов.
• ПАРИЖ. Уволены бо

лее 300 рабочих и служа
щих машиностроительного 
предприятия «Амтек-Франс» 
(близ Лиона), принадлежа
щего американской компа
нии «Литтон индастриз». 
Администрация свернула 
производство под предло
гом финансовых затрудне
ний. В знак протеста трудя
щиеся объявили забастов
ку, требуя обеспечения заня
тости.
• ОСЛО. В зале Народ

ного дома норвежской сто
лицы состоялся митинг со
лидарности с борьбой чи
лийского народа. В нем при
няли участие депутаты стор
тинга, представители раз
личных политических и об
щественных кругов, делега
ции профсоюзов. Выступив
шие на митинге ораторы 
подчеркнули, что в настоя
щее время в Чили продол
жаются аресты ни в чем не 
повинных людей. Пытки аре
стованных стали системой. 
Однако, несмотря на репрес
сии, в стране растет сопро
тивление фашистскому ре
жиму.

(ТАСС, 8 апреля).

ПСИХОАНАЛИЗА
вряд ли кто во Франции может точно сказать, сколько че

ловек из почти полутора миллионов безработных посвящают 
свой вынужденный досуг психоанализу. Однако недавно стало 
доподлинно известно, что этим занялись специалисты «Нувель 
экономист» — одного из центральных печатных органов пред
принимателей. В результате они опубликовали фундамен
тальный труд «6000 страниц психоанализа», посвященный 
исследованию умонастроений безработных и обстоятельств, 
сделавших их безработными.

Как сообщают авторы, вы
воды сделаны на основе опро
са 102 «анонимных лиц без за
нятия, находящихся на преде
ле...» Выводы, которые пред
лагают читателям, оказались 
по меньшей мере неожидан
ными для большинства фран
цузов, не говоря уже о самих 
безработных. И сформулиро
ваны они буквально следую
щим образом: «Никто (из без
работных. — ЛА. П.) не гово
рил о классовой борьбе, ни 
слова — об эксплуатации. Кто 
виноват во всех бедах? Неиз
вестная сила, экономическая 
машина, которая забуксовала 
по неизвестным причинам. Ни
кто не бросал камней в ого
род властей, системы, пред
приятия, капиталистического 
патрона...»

Так был создан весьма 
удобный для предпринимате
лей обобщенный шеститысяче- 
страиичный портрет среднего 
французского безработного. 
Правда, предельно оглуплён
ного.

Что же касается выяснения 
причин, порождающих безра
ботицу, то здесь был избран 
не/Менее оригинальный способ, 
и нашлось не менее оригиналь
ное толкование. Это, по мне
нию психоаналитиков, — «ал
лергия к труду». Схема, полу
чилась на редкость удобной: 
безработные — это невежест
венные люди, не отдающие 
себе отчета в происходящих 
событиях и к тому же просто 
не желающие трудиться. Та
кой стереотип безработного, 
«не бросающего камней в чу
жой огород», оказался столь 
привлекательным для пред
принимателей, что они не за
медлили финансировать появ
ление в свет целого ряда «на
учных» работ, брошюр и ста
тей, посвященных проблеме 
«аллергии к труду». Особый

упор был сделан на моло
дежь. Изведены тонны бума
ги на анкеты с вопросом «хо
тите ли вы заниматься физи
ческим или ручным трудом?», 
которые не без умысла рас
пространялись среди молодых 
людей, выполняющих самую 
примитивную, монотонную ра
боту. Ответы широко публико
вались в печати, как свиде
тельства нежелания трудиться 
вообще. Однако, несмотря на 
все ухищрения и статистиче
ские подтасовки, инициаторы 
подобных опросов не смогли 
сколь-нибудь вразумительно 
доказать, что 600 тысяч без
работных юношей и девушек 
Франции относятся к числу 
«молодых ленивцев».

Куда более ясный ответ да
ют многочисленные материалы, 
собранные профсоюзными ор
ганизациями и прогрессивной 
печатью. Вот как, в частности, 
объясняет свою «аллергию к 
труду» 18-летняя Маджиде за
конченным средним образова
нием: «Вместе с моим отцом я 
изо дня в день в течение трех 
месяцев клеила конверты за 
ничтожную плату. Я знаю, что 
так годами работают очень 
многие. Наверное, они сильнее 
меня или же привыкли. Моим 
же сверстникам эта работа с 
самого начала была не по ду
ше... Мы не бездельники, но не 
хотим жить и работать, как 
роботы».

Немало усилий было прило
жено и к тому, чтобы объяс
нить безработицу как некое 
проявление «неограниченной 
свободы личности, которую 
общество не вправе понуж
дать к нежелательному для 
нее роду занятий». Рассужде
ния о «свободе» и соответст
вующие психоаналитические 
исследования, заполнившие 
страницы буржуазной печати, 
прогрессивная общественность

Франции расценила как оче
редную попытку создать заве
су молчания вокруг острейшей 
социальной проблемы — проб
лемы занятости.

Крупнейший профсоюзный 
центр страны — Всеобщая 
конфедерация труда начала 
кампанию активных действий 
под лозунгом «Сорвать за
говор молчания вокруг безра
ботицы среди молодежи». В 
заявлении бюро ВКТ для пе
чати говорится, в частности, о 
так называемых «генеральных 
штатах безработной молоде
жи». Цель этой новой органи
зации, созданной на основе 
полутораста молодежных ко
митетов ВКТ, состоит, по сви
детельству секретаря ВКТ 
Ж. Сеги, в том, «чтобы разви
вать массовые действия с це
лью привлечения внимания об
щественности к национальной 
драме — безработице среди 
молодых людей в возрасте до 
25 лет».

В марте 600 представителей 
комитетов безработной моло
дежи собрались в Париже на 
сессию своих «генеральных 
штатов». По свидетельству 
местных обозревателей, сессия 
явилась мощной демонстраци
ей возросшей политической 
зрелости молодого поколения 
Франции, осознания им не 
только тех целей, которых оно 
добивается, но и путей, веду
щих к ним.

В приветственном послании 
Компартии Франции «гене
ральным штатам безработной 
молодежи» говорится: «Труд
ности, с которыми сталкивает
ся молодежь при получении 
профессии, устройстве на ра
боту, а также в течение всей 
жизни, — это результат поли
тики, ведущей к дальнейшему 
углублению кризиса в стране...

ЛАассовое движение в под
держку требований, сформу
лированных на этом форуме, 
служит достойным ответом 
молодых французов буржуаз
ным любителям давать им 
всевозможные уроки, в том 
числе и уроки «психоанализа».

М. ПАВЛОВ.
(АПН).

ВСТРЕЧИ

Вспоминая 
юность боевую

По комсомольской путев
ке в далеком 1930 году при
шел в Московский уголов
ный розыск Виктор Влади
мирович Одольский. Потом 
сражался с басмачами, в 
дни Великой Отечественной 
войны был в разведыватель
ном отряде на Северном 
флоте. Но особенно памят
ны седому подполковнику в 
отставке события и люди, 
связанные с днями его мо
лодости. О них он и напи
сал свою книгу — «Мы из 
угрозыска».

О десятках захватываю
щих эпизодов из жизни уг
розыска 30-х годов расска
зывал на встречах в Богда- 
новичском горнокерамиче
ском техникуме, городском 
профтехучилище № 45 .и 
на фарфоровом заводе писа
тель.

Д. МИХАЙЛОВ.
НОВЫЕ ТОВАРЫ

Огород 
под крышей

Новый вид продукции ос
воен Богословским алюминие
вым заводом — это летние 
теплицы для выращивания 
овощей. Предназначены они 
для садоводов-любителей.

Теплицы эти двускатные, 
состоят из металлических арок 
с деревянной обрешеткой, 
крепятся детали болтами, вхо
дит в комплект и стекло. Бо
лее 16 квадратных метров со
ставляет площадь огорода 
под крышей.

Н. МОРОЗОВ.

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ 
САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Звучит песня
В Кушвинском Дворце 

культуры горняков состоял
ся вечер песни, на котором 
выступил вокальный ан
самбль «Благодать». Ан
самблю нет и двух лет, но, 
несмотря на молодость, в го
роде он пользуется популяр
ностью. Программы его вы
ступлений отличаются боль
шим разнообразием. И на 
этот раз зрители услышали 
русские и украинские на
родные песни, песни совет
ских композиторов, отрывки 
из оперетт, классические ро- 
мансы. На вечере солисткам: 
ансамбля Н. Ситниковой, 
Н. Тетюшиной, К. Пермяко
вой, М. Горячкиной, а так
же директору Дворца В. Та- 
тауровой за пропаганду: пат
риотической песни были 
вручены почетные грамоты.

А. ШАТРАБАЕВ.
КИНОЛЕКТОРИЙ

Разговор о семье
Очередное занятие кино

лектория для молодоженов, 
созданного по инициативе Ки
ровской районной организа
ции общества «Знание» Сверд
ловска, отдела загса и облки- 
нопроката, состоялось в Доме 
культуры им. Свердлова. На 
предыдущих были прочитаны 
лекции о семье и браке в со
циалистическом обществе. а

Каждый месяц собираются 
слушатели лектория. Проведе
но уже несколько занятий, мо
лодежь с удовольствием по
сещает их. Из лекций, бесед, 
кинофильмов молодые супру
ги узнают много полезных све
дений о том, • как построить 
крепкую, здоровую, счастли
вую семью.

В. ГОРСКИЙ.

ВЕЧЕРНИЙ РАЗГОВОР

Режиссер Ярополк Леонидо
вич Лапшин за свою «кинема
тографическую жизнь» поста
вил немало фильмов: и худо
жественных, и научно-популяр
ных. Большинство зрителей 
знают его по двум лентам: 
«Угрюм-река» и «Привалов- 
екие миллионы». Они принесли 
режиссеру Свердловской ки
ностудии известность. Но была 
еще одна «картинка», как на
зывает свои работы Лапшин, 
самая первая, с которой нт- 
чался новый период в его 
творчестве—переход от науч
но-популярного к художест
венному кино. Называлась 
«картинка» красиво и поэтич
но — «Пора таежного под
снежника» и была поставлена 
по сценарию молодого бурят
ского поэта Николая Дамди- 
иова.

«Пора таежного подснежни
ка» и еще пять художествен
ных фильмов, в том числе и 
последний «Назначаешься 
внучкой» — это за 18 лет ра
боты.

Путь в кинематограф был 
ясным: школьник Ярополк иг
рал в ТЮЗе мальчишеские ро
ли, юношей поступил во ВГИК 
на режиссерское отделение, 
слушал Эйзенштейна, Кулешо
ва, учился мастерству. Извест
ность пришла, далеко не сразу: 
в жизни были периоды, когда 
мечтал он о большом, настоя
щем деле, а его приходилось 
ждать и не расходовать себя 
попусту, ждать той самой «по
ры таежного подснежника», 

чтобы раскрыть себя, заявить 
о себе.

— Я где-то читала о встре
че писателя Каверина с прото
типом главного героя «Двух 
капитанов», известным ученым 
М. Лобашовым. Лобашов по
ведал в искренней беседе пи
сателю, что если бы не было 
революции, то он стал бы раз
бойником. Постановка вопро
са, наверно, несколько кате
горичная* но все же, если бы.„

— Трудно предположить 
другой поворот в судьбе. С 
кино связан накрепко. Люблю 
все подчинять строгой, ясной 
цели, видеть эту цель и знать, 
чего она стоит. Ну, а если 
бы..., то, пожалуй, на любом 
месте я стремился бы делать 
свое дело так, чтобы людям 
от этого хорошо было.

Работа режиссера, как и лю
бая другая, требует от нас 
полной отдачи. Есть что ска
зать — говори, не оставляй на 
завтра. Многие, особенно под
ростки, считают работу в кино 
легкой и «красивой», несколь
ко припудривая ее в своем 
воображении. Да, она краси
ва, но прежде всего теми ог
ромными усилиями, которые 
затрачиваются людьми на пос
тановку одной ленты. Работа 
творческая, увлекательная, но 
много и скучных, трудных — 
неинтересных, серых, совсем 
не творческих дел. Надо и их 
уметь делать ответственно.

— Вот вы считаете умение 
хорошо делать свое дело од-

ЯРОПОЛК ЛАПШИН, ЗАСЛУЖЕННЫЙ ДЕЯТЕЛЬ

ИСКУССТВ РСФСР, ЛАУРЕАТ ГОСУДАРСТВЕННОЙ

ПРЕМИИ РСФСР ИМЕНИ БРАТЬЕВ ВАСИЛЬЕВЫХ,

РЕЖИССЕР:

«ДЕЛА ТЬ
ЖИЗНЬ
ЯРКОЙ...»

ним из достоинств в человеке. 
Кино, воспитывая в нас луч
шее, учит и этому качеству.

Хорошие фильмы застав
ляют нас глубоко задумывать
ся над жизнью, своими поступ
ками, но это только хорошие. 
Ведь далеко не всегда проис
ходящее на экране задевает 
нас «за живое»!

— Да, не всегда еще выхо
дящая на экраны кинопродук
ция бывает высокого качества. 
Картонные ситуации, картон
ные герои — все надуманно и 
блекло, нет глубины.

В моей последней картине 
«Назначаешься внучкой» тоже 

не все, наверно, идеально. 
Но главное, что мне хотелось 
показать, — это как самые 
обыкновенные люди умеют, 
отдавая себя целиком, пре
красно делать порученное им 
дело. Война. Ставка на ней 
большая — жизнь. Мне хоте
лось рассказать о рядовых 
войны, о доброте и щедрости.

— Вы наверняка, Ярополк 
Леонидович, встречались в 
жизни с интересными людьми, 
судьбами!

— Опять вернусь к своему 
последнему фильму. С его ге
роиней я встречался перед са
мыми съемками. Это заслу

женный человек, депутат Вер
ховного Совета Грузинской 
ССР Евдокия Мухина. Вот в 
руках у меня ее книга «Восемь 
сантиметров» — воспоминание 
радистки-разведчицы. По этой 
книге м поставлен фильм. За
мечательный человек — Евдо
кия Мухина. Жизнелюбивая, 
оптимистичная. Сумела напи
сать такую яркую повесть о 
рядовых войны, о себе. Меня 
пленила ее неиссякаемая вера 
в прекрасное в жизни. Рад, 
бесконечно рад встрече с ней. 
Потому что такого рода зна
комства многое дают, обога
щают, помогают полнее ос
мыслить идею, взглянуть на 
вещи глазами очевидца.

— Ваши самые крупные ра
боты посвящены истории 
страны, ее прошлому. Но свя
зываете ли вы свою будущую 

работу с фильмами на совре
менную тему!

— Мне давно хотелось сде
лать фильм о своих современ
никах, о людях ярких, прояв
ляющихся неожиданно в слож
ных ситуациях. Чтобы в филь
ме день сегодняшний был глу
боко осмыслен. Мне претит в 
людях проявление эгоизма, 
фарисейства, когда человек 
старается приспособиться к ус
ловиям, подделаться под них. 
Люди должны быть лучше, 
гармоничнее, яснее. Я хочу 
сделать такой фильм, который 
бы помог моим современни
кам пробудить в себе это луч
шее.

Иногда становится неловко, 
когда я знакомлюсь с таким 
фильмом моих коллег, кото
рый иначе, как усредненным, 
тусклым не назовешь, в нем 
нам еще раз говорят, что 
дважды два—четыре, а все 
ситуации можно безошибочно 
предугадать.

Вот выход «Премии» был 
действительно событием. Пом
ню споры, разговоры. Хоро
ший был фильм, ничего не 
скажешь.

Молодежь—вот куда долж
ны быть направлены все наши 
усилия и помыслы. Ведь ино
гда нам приходится не только 
воспитывать, но и исправлять 
в подростках многое. К при
меру, их увлечение прилизан
ными фильмами Запада, кото
рые нет-нет да и попадают на 
экраны. Вот поэтому, может 
быть, в противовес картонным 
супер-героям нам надо соз
давать яркие образы совре
менников, героев дня, кото

рым хотелось бы подражать, 
так 'же как Павлу Корчагину. 
Ведь наше время, по сути го
воря, тоже героическое, дел 
много, есть место и подвигам, 
и романтике, и открытиям. 
Надо только уметь видеть это 
в жизни, делать ее яркой, на
сыщенной.

— Вы сумели увидеть кра
соту Урала, его людей, полю
бить этот край, понять его до 
конца. И это тоже помогает в 
работе!

— Понять до конца... Навер
но, сказано это слишком гром
ко. Другое дело, что я пы
таюсь проникнуться всем, что 
вокруг меня — и природой, с 
ее очарованием, и красотой 
людей. Замечательный край, 
здесь как-то очень удачно сое
диняются суровость, делови
тость, доброта, нежность. Все 
это вместе и создает неповто
римый колорит края, который 
в силу привычки люди назы
вают суровым, но эта суро
вость неоднозначна, в ней глу
бина, неподдельная щедрость. 
Много пришлось ездить по 
свету, да и родился не здесь. 
Урал люблю, с ним у меня 
связано начало творческой 
биографии.

— В жизни на нас оказывают 
влияние многие вещи: и место, 
где мы живем, и люди, кото
рые нас окружают, и профес
сия, которую мы выбираем. 
Могли бы вы сказать, какие 
черты характера, вернее, но
вые качества, воспитала в вас 
профессия режиссера!

— Я никогда не считал себя 
ни деловым, ни ловким, ни 
удачливым. Но вот время по

казало, что могу быть дело
вым, а отсюда — и известная 
удачливость. Мы поставлены в 
особые условия — время бы
вает сжато до предела. Моби
лизовать в короткий период 
группу, четко определить це
ли, но самое главное — это 
подготовиться к решающему 
моменту, к съемкам. Тут ясно 
нужно представлять себе, чего 
же ты хочешь, опираясь на са
мое главное в подборе акте
ров, съемочной группы, места. 
Такая четкая оценка, вырабо
танная мной в процессе рабо
ты, конечно, помогает.

Вообще человек иногда сам 
не знает, что у него там в по
тенциале. Не в силах преодо
леть в себе это досадное «не 
могу». Определенные условия, 
профессия в частности, подни
мают иногда неожиданное в 
людях. Это при условии, если 
они с душой умеют относиться 
к своему делу.

Иногда мы раздумываем: 
«вот если бы да кабы».,. Я 
тоже в молодости так «фило
софствовал». Прошло время. 
Отпали многие философство
вания, сомнения. И не потому, 
что привык к условим, пооб
терся. А с годами, с наступ
лением зрелости понял для 
себя одну серьезную вещь. 
Что же мне, именно мне нуж
но сделать для того, чтобы по
чувствовать себя по-своему 
значимым? Важно быть самим 
собой. Уметь раскрыть себя и 
найти в жизни своему жела
нию, своей воле .творить — 
достойное применение

Беседу села С. ЩЕКИНА.
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СТАДИОНЫ 
ЖДУТ ВАС!

Апрель — месяц межсезонья. Время подвести итоги 
прошедшей зимы, наметить планы на летний сезон, поза
ботиться о спортивных базах, привести их в состояние бое
вой готовности. Словом, для физкультурных работников, 
активистов межсезонье — не время для отдыха.

Большинство физкультурных организаций области хо
рошо поработали этой зимой. Найдены новые формы 
привлечения трудящихся к занятиям физической культу
рой и спортом. Фестивали ГТО, соревнования бригад ком
мунистического труда и комсомольско-молодежных кол
лективов, семейные эстафеты, спартакиады в коллективах 
физкультуры — все эти новые формы организации спор
тивных состязаний позволили выйти на лыжню, ледовые 
площадки, прийти в спортивные залы тысячам и тысячам 
людей.

Постоянное внимание уделяли спортивно-массовой ра
боте и большинство комсомольских организаций области. 
Более ста тысяч человек приняли участие в соревнованиях 
по зимнему многоборью комплекса ГТО на призы газеты 
«Комсомольская правда» в нашей области. 334 лучших 
многоборца соревновались в областном финале. Особенно 
хорошо эти соревнования прошли в Свердловске, Ка- 
менске-Уральском, Богдановиче, Красноуфимске, Камен
ском районе. Однако, к сожалению, так было далеко не 
везде. Плохо были организованы соревнования по много
борью комплекса ГТО в Ревде, Ивделе, Серове. Красно- 
уральске и ряде других городов области. И именно сей
час комсомольским и физкультурным активистам необхо
димо проанализировать причины отставания в физкуль- 
турно - оздоровительной работе, наметить конкретный 
план действий. Главной заботой сейчас должна стать под
готовка спортивных баз к летнему сезону. Пройдет неде
ля-другая, и на подсохших спортплощадках уже можно 
будет проводить соревнования. Начинается первый самый 
массовый этап соревнований по многоборью ГТО на при
зы газеты «Комсомольская правда». Состязания этого 
этапа будут проходить все лето, но первые старты в це
хах, отделах, классах, учебных группах, которые опреде
лят лучших для участия в первенствах районов и городов, 
должны пройти до 9 мая. Вот почему так важно своевре
менно подготовить стадионы, спортплощадки, городки 
ГТО, чтобы уже первые теплые деньки встретить во все
оружии.

Соревнования второго этапа закончатся к Дню совет
ской молодежи, а в августе в День физкультурника прой
дут областные финалы. В нынешнем году в Свердловске 
с 9 по 14 сентября будет проходить один из полуфиналов 
состязаний по многоборью ГТО на первенство РСФСР. 
Первые два чемпионата СССР по многоборью ГТО дали 
нашей области двух чемпионов страны. Думается, и в ны
нешнем году наши многоборцы сумеют выступить успеш
но. Однако для этого требуется постоянное внимание ком
сомольских и физкультурных организаций области к про
блемам физкультурного комплекса, проведению соревно
ваний по многоборью ГТО.

Через два месяца будут подводиться итоги традицион
ного соревнования комсомольско-молодежных коллекти
вов области в работе по ГТО на призы газеты «На сме
ну!». Напомним, что представления райкомов и горкомов 
ВЛКСМ на комсомольско-молодежные коллективы вме
сте с производственной характеристикой и подробной 
информацией об участии в спортивных мероприятиях го
рода, района должны присылаться в адрес редакции «На 
смену!» до 1 июня. Время еще есть •— отстающим под
тянуться, лидерам — укрепить позиции. Стадионы ждут 
вас!

1ОАИМПИЕЦ

ж«
• Хоккей. Кубок СССР. 10 

апреля, СКА (Свердловск) — 
«Сибирь» (Новосибирск). Сверд
ловск, корт «Снежинка» спорт- 
комбината «Юность». Начало 
в 14.00. 10 и 11 апреля. «Спут
ник» (Нижний Тагил) — СКА 
(Куйбышев). Свердловск, корт 
«Снежинка». Начало: в суббо
ту — в 17.30, в воскресенье — 
в 14.00. 12 апреля. СКА (Сверд
ловск) — «Торпедо» (Усть-Ка
меногорск). Свердловск, корт 
♦ Снежинка». Начало — в 19.00. 
13 апреля. «Спутник» (Нижний 
Тагил) — «Торпедо» (Горький). 
Свердловск, корт «Снежинка». 
Начало в 18.00. 15 апреля.
«Автомобилист» (Свердловск) — 
♦ Салават Юлаев» (Уфа). Сверд
ловск, корт «Снежинка». На
чало в 19.00.

• Волейбол. Чемпионат 
страны. Высшая лига. Женские 
команды. 16 — 21 апреля. 
Свердловск, зал спортклуба 
«Уралмаш». Начало в 14.00.

• Лыжи. Первенство облас
ти. Соревнования в честь за
крытия зимнего сезона. 11 ап
реля. Поселок Кытлым. Начало 
в 11.00.

• Бокс. Чемпионат области. 
16—18, апреля. Свердловск, 
манеж УПИ. Начало в 11.00.

• Борьба классическая. 
Личное первенство области 
среди юниоров. 10 —11 апреля. 
Свердловск, зал Центрального 
стадиона.

Командное первенство Сверд
ловска среди юношей. 17 —18 
апреля. Зал Центрального ста
диона. Начало в 11.00.

• Стендовая стрельба. 
Командное первенство Сверд
ловска. 12—13 апреля. Уктус, 
стенд Уральского военного ок
руга. Начало в 9.30.

• Велоспорт. Многодневная 
велогонка спортсменов Сверд
ловска. посвященная дню рож
дения В. И. Ленина. 16 — 20 ап
реля (19-го — день отдыха). 
Режевское шоссе (14-й кило
метр). Начало в 17.00.

ФОТОРЕПОРТАЖ
Футболисты свердловского «Уралмаша» за

вершают весенний учебно-тренировочный 
сбор на юге. Через неделю они возвращаются 
из Ферганы домой, где продолжат подготов
ку к сезону, а 24 апреля выйдут на поле, 
чтобы в первом календарном матче на Кубок 
РСФСР встретиться с победителем пары «Ав
томобилист» (Красноярск) — «Крылья Советов» 
{Иркутск).

Мы уже сообщали о результатах нескольких 
контрольных матчей, проведенных «Уралма
шем» на юге. В них опробуются различные 
тактические варианты, наигрываются игровые 
связи. Две последних контрольных встречи

свердловчане выиграли: у «Текстильщика» из 
Ферганы, выступающего в первенстве респуб
лики — 5:1 и новосибирского СКА — 3:0. А 
до этого сыграли вничью с ярославским «Шин
ником» — 0:0.

Снимки, которые вы видите, были сделаны 
ма загородной базе «Уралмаша» в Кашино 
незадолго до отъезда команды на юг. Комсорг 
команды А. Журавлев (снимок слева) за рабо
той над дипломным проектом, который ему 
предстоит защищать в Уральском политехни
ческом институте. Полузащитник В. Виль- 
дяев (снимок в центре) на занятии по технике. 
В часы отдыха нападающий Ю. Амиропуло 
(слева) и полузащитник Н. Самохвалов.

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО 21.05 — Кинозал повторного 
фильма. «Тихий Дон». Художе
ственный фильм. 2-я серия. 
Щв.).

Пятница, 9
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Один за всех, все 

за одного». (Цв.).
12.30 — «Надежный чело

век». Телевизионный художе
ственный фильм, 2-я серия. 
(Це-).

13.50 — Концерт. (Цв.).
16.00 — МОСКВА. «Судья. 

Дела и люди». Научно-попу
лярный фильм.

16.20 — Б. Полевой. «По
весть о настоящем человеке».

16.50 — «Наука. Техника. 
Прогресс». К дням науки и 
техники Австрии в СССР. (Цв.).

17.20 — «Москва и москви
чи».

17.50 — Фильм — детям. 
«Красные пчелы». Художест
венный фильм. (Це.).

19.00 — На приз клуба «Зо
лотая шайба». (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «В каждом рисун

ке — солнце». (Цв.).
20.30 — «Подвиг».
21.00 — Музыкальный абоне

мент. «Русский романс». (Цв.).
21.30 — «На экране — ки

нокомедия». «Белое солнце 
пустыни». Художественный 
фильм.

23.00 — «Время».
23.30 — «Золотая нота». (Цв.).
00.30 — Чемпионат мира по 

хоккею. Сборная СССР —сбор
ная ГДР. (Цв.).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.45 — Свердловск. Ново

сти.
19.00 — «Музыкальный ап

рель Урала». Наши гости. Ком
позитор М. Кажлаев.

19.45 — Отвечаем на ваши 
письма. (Цв.).

20.30 — Для вас, малыши!
20.45 — Реклама.
20.50 — Новости.

Суббота, 10
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Приходи, сказка!» 

(Цв.).
12.00 — «Для вас, родители».
12.30 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта*. 
(Цв.).

13.00 — На соискание Ле
нинской премии. И. Авижюс. 
♦ Потерянный кров*.

13.20 — Концерт академи
ческого оркестра русских на
родных инструментов Цент
рального телевидения I и Все
союзного радио.

14.10 — «Поэзия». А. Фет. 
(Цв.).

14.35 — Музыкальный кален
дарь, К 85-летию со дня рож
дения С. С. Прокофьева. (Цв.).

15.05 — «Здоровье». (Цв.).
16.05 —• Экранизация лите

ратурных произведений. «Гам
лет». Художественный фильм, 
1-я серия.

17.30 — Программа мульт
фильмов. (Цв.).

НС 17406. Заказ № 4269.

Вчера открылся один из 
главных хоккейных турниров 
года — чемпионат мира в поль
ском городе Катовице. Восемь 
сильнейших команд мира пове
дут борьбу за чемпионский ти
тул. На «внутреннем фронте» 
продолжаются баталии хоккей
ных дружин за Кубок СССР. А 
вот чемпионат страны, долгий и 
трудный марафон, уже завер
шен. Этим трем событиям хок
кейной жизни посвящена наша 
сегодняшняя подборка.

ХОККЕЙ. КУБОК СССР

НЕУДАЧИ
НА СТАГГЕ

Продолжаются матчи ро
зыгрыша Кубка СССР по 
хоккею. Как известно, нын
че Кубок разыгрывается по 
необычной системе. Сначала 
предварительные игры в че
тырех подгруппах, которые 
пройдут в два круга, и .тишь 
затем кубковые матчи по 
системе с выбыванием, на
чиная с ’А финала.

В среду свердловский 
«Автомобилист», играющий 
в третьей подгруппе, высту
пал в Липецке и проиграл в 
упорном поединке команде

СКА МВО со счетом 7:9. 
Сегодня свердловчане игра
ют в Саратове с «Кристал
лом».

А вот нижнетагильский 
«Спутник» провел в Пензе 
сразу два матча и в обоих 
потерпел неудачу. Тагиль- 
чане дважды проиграли 
«Дизелисту» — 0:4 и 3:8. 
Следующим соперником та- 
гильчан будет команда СКА 
(Куйбышев), с которой 
«Спутник» встретится завт
ра и послезавтра в Све'рд- 
ловске на льду корта «Сне
жинка».

Свердловские армейцы 
завтра встретятся с новоси
бирской «Сибирью», а 12 
апреля будут принимать 
усть-каменогорское «Торпе
до». Пока команды нашей 
области в кубковых турни
рах не одержали ни одной 
победы.

«АВТОМОБИЛИСТ»
ПОДВОДИМ ИТОГИ СЕЗОНА

Тридцатый чемпионат страны по хоккею спустил флаг. Он 
расставил команды по местам, выдав каждой свое. Свердлов
скому «Автомобилисту» досталась одиннадцатая ступенька из 
четырнадцати в турнирной таблице команд первой лиги.

Перед началом сезона судьба ведущей команды нашей 
области складывалась так, что было ясно — «Автомобилисту» 
нынче небыть в лидерах первой лиги. Реальная оценка тех 
изменений, которые произошли в руководстве коллектива, в 
его составе, в перестройке учебно-тренировочного процесса 
говорила о том, что команде будет нелегко. И поэтому впер
вые за многие годы существования свердловской ледовой 
дружины перед ней не стояла задача выхода в высшую 
лигу страны. Трезвая оценка возможностей «Автомобилиста* 
в создавшейся ситуации определила и задачу коллектива на 
сезон — быть в первой пятерке. К этому критерию должна 
была стремиться команда, несмотря на все издержки в пере
стройке состава и учебно-тренировочного процесса, с этих 
позиций оцениваются выступления «Автомобилиста» в тече
ние всего сезона и в конце его.

И вот финал — поставленная задача командой не выполне-

— К началу сезона «Автомо
билист» оказался в очень не
выгодных условиях. Прежде 
всего, нужно отметить не
укомплектованность команды, 
которая, в конечном счёте,

товку команды. А такой ме
тод заранее закладывает в бу
дущие выступления элементы 
срывов, поэтому в дальней
шем у команды были отдель
ные хорошие выступления, ко-

Шайба в воротах. Снимок А. ЛЫСЯКОВА.

НА ПЕРЕПУТЬЕ
на. И дело здесь не только в очках, добытых командой, и том 
месте, на котором она сейчас находится. Эти внешние атри
буты являются отражением того, чтр в течение минувшего 
сезона в принципе не была решена первоочередная задача, 
стоящая перед коллективом,— заложить основы перспектив
ной команды, которая могла бы в ближайшее время решать 
самые высокие задачи, в том числе и выход в высшую лигу. 
Понятно, что такое положение ведущей команды свердлов
ского хоккея волнует общественность, беспокоит специалис
тов. не удовлетворяет многочисленных поклонников хоккея.

Руководство команды «Автомобилист» здраво и требова
тельно оценивает работу коллектива в минувшем сезоне, 
критически подходит ко всем процессам, происходящим в 
команде, к итогам выступления ее, с тем, чтобы сделать дей
ственные выводы из минувшего сезона в интересах будущего

Тренерский состав команды оценивает выступление коллек
тива в минувшем сезоне как неудовлетворительное, об этом 
говорили руководители команды во время встречи с нашим 
корреспондентом. В частности, вот что сказал старший тре
нер «Автомобилиста» Альберт Петрович ДАНИЛОВ, анализи
руя выступление команды в минувшем сезоне. определяя 
узловые причины слабого выступления своих воспитанников.

Открытый 
вопрос
«открытого»
чемпионата

Итан, пришло время очеред
ного чемпионата мира и Евро
пы по хоккею. Он начался вче
ра и продлится по 25 апреля 
на льду Воеводского спортив
но-зрелищного зала в Катови
це. Лучшие сборные восьми 
стран (СССР. ЧССР, Польши, 
Швеции. Финляндии, США, 
ГДР, ФРГ) померятся силами, 
нто — в борьбе за медали, а 
кто — за место в сильнейшей 
группе мирового хоккея.

явилась источником и других 
наших бед.

Команду к этому времени 
покинул ряд игроков: Кар
цев, Лузгин, Заитов были при
званы в ряды Советской Ар
мии, Лубкин ушел из коллек
тива в «Молот», фактически 
устранился от подготовки Жу
ков. Голоухова и Крылова ру
ководство команды отчислило 
из коллектива. И последней, 
самой ощутимой потерей для 
нас был уход в столичный 
«Спартак» ключевого игрока 
ведущей тройки Аркадия Ру
дакова.

Восполнить такие потери не
легко любой команде, у нас 
же это осложнялось еще и тем, 
что «Автомобилист» не имел 
надежного резерва. Укомплек
тование пришлось проводить 
уже в ходе чемпионата, при
влекая к этому значительное 
количество молодых хоккеи
стов. Травмы и болезни веду
щих игроков еще больше ос
ложнили для нас вопрос соз
дания стабильного коллек
тива.

Были ощутимые упущения и 
в предсезонной подготовке 
команды. В частности, неоправ
данно потеряно время в апре
ле—мае, когда команда перед 
выходом в отпускные канику
лы не провела достаточно эф
фективной подготовки. Кроме 
того, у нас по организацион
ным причинам выпал июнь, 
очень важное время, когда 
закладывается база физиче
ской подготовки команды, вы
пал он в том плане, что объем 
работы был проделан, но без 
достаточной напряженности, 
интенсивности. Был мой про
счет, когда мы в августе в 
Риге, принимая участие в тур
нире на приз газеты «Совет
ский спорт», обратили особое 
внимание на тактическую под
готовку команды, совершенно 
выпустив из виду физическую 
готовность игроков. Поэтому 
перед самым началом чемпио
ната нам пришлось форсиро
вать общефизическую подго-

торые чередовались с совер
шенно бесцветными и беспо
мощными играми.

Третьей, на мой взгляд, важ
ной причиной, обусловливаю
щей неудачное выступление 
команды, является то, что ее 
игроки, в принципе, не при
няли как должное тот воз
росший объем тренировочных 
нагрузок, без которых просто 
немыслим современный хок
кей. Пример этому рядом — 
нашими же соперниками были 
команды, утверждающие мощ
ный, раскатистый, скоростной 
хоккей: «Салават Юлаев»,
«Дизелист» — это как раз те 
дружины, которые исповеду
ют сейчас большие нагрузки 
при подготовке хоккеистов, и 
поэтому далеко не случаен 
их успех в нынешнем чемпио
нате. «Автомобилист» упустил 
этот качественно новый эле
мент современного хоккея и 
сейчас расплачивается за это. 
Команде придется еще много 
работать в этом направле
нии...

— Альберт Петрович, оха
рактеризуйте выступление от
дельных линий команды.

— «Автомобилист» всегда 
славился своей атакой, стреми
тельным натиском своего пер
вого звена, которое в течение 
многих лет было основной 
ударной силой. В этом же се
зоне команда лишилась его. 
Ушел Рудаков, травмы Бауло- 
ва, а затем Малько привели к 
тому, что это звено так ни ра
зу и не сыграло в полную 
мощь. И команда лишилась ли
дера, за которым можно было 
бы идти.

Наиболее стабильным у нас 
оставалось звено: Щеглов — 
Шугин — Кирпичев, которое 
привыкло играть защитный ва
риант и не отличалось боль
шой результативностью, а 
именно заброшенными шай
бами и должен был решаться 
исход поединков. Лишь к кон
цу сезона, когда у нас опре
делились связки: Малько—Си-

ненко — Баулов, Щеглов — 
Куликов — Хламов и Копы
лов — Шугин — Кирпичев, иг
ра в нападении стала более 
менее стабильной.

Что же касается линии за
щиты, то здесь по-прежнему 
остается много нерешенных 
проблем. Очень сдал в этом 
сезоне Панфилов — фактиче
ский отказ от силовой борьбы, 
элементарные тактические 
промахи, невыдержанность ли
шили этого опытного защитни
ка его былых хороших бой
цовских качеств. И об этом 
приходится сожалеть, так как 
защитные линии команды нуж
даются в укреплении их опыт
ными игроками.

На общем фоне выступле
ния команды лучше других 
выглядят наши вратари: опыт
ный Пучков и молодой Никои- 
цев. Сыграли они, в общем-' 
то, надёжно, хотя и у них в от
дельных играх были ошибки, у 
Пучкова — меньше, у Никон- 
цева — больше. Радует нас на
стоящая спортивная дружба 
опытного спортсмена с мо
лодым коллегой, она идет на 
пользу всей команде.

В общем же прошедшие 
игры показали еще один не
достаток команды, это, так ска
зать, упущение психологиче
ского плана — не проявили на
ши ребята настоящих волевых 
качеств, стремления к борь
бе за успех своей тройки, пя
терки, всей команды. Не хва
тило у них настоящего ураль
ского характера. А ведь это 
немало значит: если бы мы иг
рали со спортивной злостью, с 
полной преданностью интере
сам команды, то мы не расте
ряли бы очки там, где должны 
были бы брать их, скажем, во 
встречах со своими земляка
ми: свердловскими армейца
ми и нижнетагильским «Спут
ником», «Ижсталью», куйбы
шевскими армейцами и тор
педовцами из Усть-Каменогор
ска...

— То есть возьми свердлов
чане эти очки, команда была 
бы в пятерке сильнейших!

— Да, формально мы бы 
выполнили свою задачу. Но 
вопрос сейчас даже не в этом, 
а в создании по-настоящему 
перспективного коллектива,

перед которым можно бы
ло бы ставить самые 'серьез
ные задачи.

— А что в этом отношении 
необходимо сделать! И како
вы планы «Автомобилиста» на 
ближайший сезон!

— Говорить о чем-либо кон
кретном сейчас рано. Но могу 
сказать, что многое будет за
висеть от своевременности и 
качества укомплектования 
«Автомобилиста». Вопрос этот 
сложный. Он упирается преж
де всего в резервы нашего 
хоккея. Опыт минувшего года 
показывает, что наши област
ные специализированные хок
кейные школы еще не в со
стоянии обеспечить команде 
мастеров качественный ре
зерв. Мы просмотрели «в 
деле» немало молодых хок
кеистов, пригласив их в 
команду, но у нас ;они не за
крепились.

Есть и другой путь — от
бирать сильнейших из хоккеи
стов областных команд. И по
этому пути уже сделан пер
вый шаг — решением област
ного спорткомитета создана 
сборная области, которая 
должна работать в тесном 
контакте с «Автомобили
стом». Здесь мы могли бы 
действительно просмотреть 
всех наиболее перспективных 
спортсменов. Но, к сожалению, 
это хорошее решение остается 
пока только на бумаге.

Хочу отметить, что нужды 
«Автомобилиста» встретили 
понимание в лице тех област
ных и городских организаций, 
от которых во многом зависит 
создание условий для сущест
вования высококлассной 
команды. Хотелось бы, чтобы 
эти деловые контакты не 
только продолжались и даль
ше, но и расширялись, помо
гая стабильно и качественно 
решать те вопросы, которые 
касаются развития на Урале 
популярнейшей игры — хок
кея.

Что же касается «Автомоби
листа», то нынешнее его поло
жение мы, тренеры, расцени
ваем как этап к выполнению 
основной задачи — создания 
хорошей современной коман
ды.

Н. МАКАРОВ.

Как заявил польским жур
налистам старший тренер на
шей сборной Б. П. Калугин, 
даже второе место советской 
сборной рассматривалось бы 
нан поражение. Трудный вы
игрыш в Инсбруке у сборной 
Чехословакии, результаты двух 
предчемпионатных матчей со 
сборной Швеции свидетельст
вуют о том. что конкуренция 
в Катовице будет не из лег
ких, и нужно быть готовым м 
большим физическим и пси
хологическим нагрузкам. Кро
ме того, травмы Шадрина и 
Мальцева... Правда, врачи га
рантируют, что к ответствен
ным играм чемпионата они бу
дут в боевой форме, чего, ко
нечно же, хотелось бы поже
лать всем игрокам советской 
сборной.

Чехословацкий хоккей, тра
диционно причисляемый к фаг 
воритам, последний раз завое
вывал чемпионский титул в 
1972 году в Праге. Чехосло
вацкий журналист ОндрейТру- 
бачик отмечает: «Теперь, как 
и тогда, чемпионат мира про
ходит после Олимпиады, и то, 
что удалось тогда, быть может, 
повторится и в апреле этого 
года. В Инсбруке наши хок
кеисты проиграли советском 
команде —3:4, то есть с мини
мальным счетом, и чуть-чуть 
не дотянули до золотых меда
лей. Но хоккеисты не уны
вают, они еще не раскрыли 
всех своих карт..,».

Среди спортсменов, которых 
мы видели в Инсбруке, не наш
лось места вратарю Иржи Црхе 
и нападающим Богуславу 
Эберману и Иозефу Аугусто. 
Эберман в олимпийском тур
нире не оправдал возлагав
шихся на него надежд. Что же 
касается Аугусто, то руково
дители команды, и Карел Гут 
и Ян Старши, имеют большие 
претензии к его результатив
ности. Црха еще на играх 
травмировал ногу и не успел 
подлечиться.

Что касается шведов, они 
еще в прошлом сезоне решили 
не выступать на Олимпиаде. 
Официально шведы заявили, 
будто бы ее сроки мешают 
проведению поединков внутри 
страны, и поэтому, мол, нет 
возможности подготовить дос
тойный ансамбль к Олимпиаде. 
Однако причины, вызвавшие 
подобное решение, совсем 
иные. Попросту теперь лучшие 
спортсмены Швеции зарабаты
вают немалые деньги во мно
гих профессиональных клу
бах. Состав, который мы уви
дим в Катовице, можно опре
делить как исключительно 
экспериментальный, ибо, ни 
много ни мало, одиннадцать 
шведских спортсменов дебю
тируют на чемпионате мира, 
причем четверо не сыграли за 
сборную еще ни одного матча.

С неутоленным чувством 
вернулись их соседи, хоккеис
ты Суоми, из Инсбрука. Ибо 
как никогда прежде, в отсут
ствие шведов, они имели 
шансы на бронзовые медали, 
а пришлось, как всегда, .до
вольствоваться четвертым 
местом. «Теперь настало время 
реабилитации, — говорит фин
ский комментатор Юони Ви- 
лермо. — Разве что в Като
вице будет значительно труд
нее подняться на третью сту
пеньку пьедестала почета, 
нежели на последней Олимпиа
де. Прежде всего из-за шведов, 
которых нам не удавалось по
бедить, даже когда чемпионат 
мира проходил в Хельсинки».

Как видим, разные цели и 
заботы у «большой четверки», 
хотя не меньше их и у второ
го квартета, который будет 
бороться за то. чтобы остать
ся в группе сильнейших. Все 
это вместе взятое сделает ка
товицкие сражения еще более 
ожесточенными и бескомпро
миссными.

Какие медали и какие сбор
ные завоюют их в результате 
этих баталий? Вопрос остается 
открытым.

Б. ЗУБАРЕВ, 
по материалам поль

ской печати.

Редактор 
Г. ЧУКРЕЕВ.

17.55 — «Если друга нашел 
ты в Арктике». Документаль
ный телефильм. (Цв.).

18.45 — Концерт мастеров 
искусств.

20.00 — Новости.
20.25 — «Очевидное — неве

роятное». (Цв.).
21.25 — Премьера телеви

зионного документального 
фильма. «Испания весной 
76-го». Вступительное слово 
писателя К. Симонова. (Цв.).

22.05 — «Наши соседи». 
(Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — Танцует солистка 

Большого театра Союза ССР, 
народная артистка РСФСР 
Н. Бессмертнова. (Цв.).

00.05 — Спортивная про
грамма. (Цв.). В перерыве — 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
9.00 — Свердловск. Учебная 

программа. История КПСС. 
I курс.

10.25 — Высшая математика.
11 курс.

11.50 — Физика. II курс.
13.15 — Теоретическая меха

ника. П курс.
14.40 — Философия. II курс.
16.05 — Сопротивление ма

териалов. III курс.
19.00— Свердловск. Новосэи.
19.15 — Страница ГАИ.
19.35 — «Товары — народу». 

(Цв.).

20.05 — «Трамвай «Желание». 
Спектакль Свердловского дра
матического театра. В переры
ве — Для вас, малыши!

СВЕРДЛОВСКИЙ 
академический театр 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня СЕВИЛЬСКИЙ

10-1V КАРМЕН
ЦИРЮЛЬНИК

РАДИ* 11-IV утром Ай ДА БАЛДА! 
вечером БАХЧИСАРАЙСКИЙ 

ФОНТАН

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и по 11-IV 
новый художественный 

фильм 
«ЗЕРКАЛО». 

Режиссер-постаноищик — 
А. ТАРКОВСКИЙ.

Сеансы: 12, 1и, 20 ч.

СУББОТА, 10 АПРЕЛЯ
7.15 — Гимнастика для детей.

7.25 — Областные известия. 
7.35 — Новые книги. 7.45 — 
Объявления. 9.10 — Концерт.
17.15 — Радиоальманах «Муже
ство». 17.45 — Спорт для всех. 
18,00 — Встречи в третьей 
студии. 18.30 — Слушаем и об
суждаем. Выполняем музы
кальные заявки. 19.00 — Переда
чи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня ИНТЕРВЬЮ
В БУЭНОС-АЙРЕСЕ 

10-1У ОРФЕИ СПУСКАЕТСЯ
В АД

11-1У утром ПРИНЦ
И НИЩИЙ 

вечером ДЕНЬ ПОЧТИ
• СЧАСТЛИВЫЙ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Капитан Мн- 

нула Малый.
СОВКИНО — Отверженные 

(две серии).
УРАЛ — Романс о влюб

ленных (две серии). Афоня. 
Жить, чтобы жить (две се
рии). в зале документаль
ных фильмов: И все-таки я 
верю.

ТЕМП — Горожане.
ЭКРАН — Концерт для 

постороннего. Гулящая.

ЮЖНЫЙ — Не оставляй 
меня одну.

МНР - Осень.
КОМСОМОЛЕЦ —Не остав

ляй меня одну.
РОДИНА - Не оставляй 

меня одну. Мультфильмы.
Им. МАЯКОВСКОГО — Не 

оставляй меня одну.
ИСКРА —- Конран. Джек 

в стране чудес.
СОВРЕМЕННИК — Осень.
ПРОГРЕСС — Гулящая.
БУРЕВЕСТНИК - Койцерт 

для постороннего.
ЛУЧ — комиссар полиции 

обвиняет.
ЗНАМЯ — Джен в стране 

чудес.
•ЗАРЯ — Комиссар поли

ции обвиняет. Гулящая. Ког
да наступает сентябрь.

АВИАТОР — Не оставляй 
меня одну.

Щ|

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 18 ч. 
МОСКОВСКИЕ КАНИКУЛЫ

10-1У в 19 ч. 30 м.
ДЕНЬ НАДИНОЙ ЖИЗНИ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ 

Сегодня ТАБАЧНЫЙ
КАПИТАН 

10-ГУ ОХ, УЖ ЭТОТ 
ВРОНСКИЙ! 

11-IV утром ПОЛЯРНАЯ
ЗВЕЗДА 

вечером ПРИНЦЕССА
ЦИРКА

И norw------------
преимуществен^оПбеэбпг^п« он'"дается переменная облачность. ¿ИН”»
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